
: Г  Пролетарии всех стран, соединяйтесьi

^Й РД С Н О Е
З Н А М Я

К  ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

НЕ ДАДИМ ВЕТРАМ МОЛОТИТЬ ХЛЕБА I Праздник молодости

Год издания 4Т-й| 
№ 197 (10561)

Вторник, 26 августа 1958 года. Цена 20 коп.

Долг речников области

А
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С каждым годом развивается и 
богатеет наша область, растет 
объем продукции, выпускаемой ее 
предприятиями, леспромхозами, на 
колхозных нивах колосится бога
тый урожай. Оттого с каждым годом 
растет объем перевозок по речным 
путям —  основным дорогам нашей 
области.

Государство, заботясь о тружени
ках области, посылает в районы 
все больше нефтепродуктов и обо
рудования для РТС и предприятий, 
промышленных и продовольствен
ных товаров для населения.

Томские речники имеют все для 
того, чтобы справиться $с возрос
шим планом перевозок. На речные 
просторы прибывает большое коли
чество самоходного и несамоходного 
флота. Почти все буксирные паро
ходы приспособлены для вождения 
речных составов методом толкания, 
ставшим основным методом вожде
ния в бассейне. Деревянные лесо
возные баржи заменяются металли- 

£  ческими, получены саморазгружаю- 
'  щиеся баржи. Они позволяют менее, 

чем за полчаса, автоматически раз
грузить две тысячи кубометров ле
са и высвободить с 'разгрузки 40 
рабочих.

Немало техники шлет страна на 
пристани, причалы, рейды. Здесь 
смонтированы новые высокопроиз
водительные краны для погрузки 
круглого леса, гравия, пиломатериа
лов.

Коллективы судов и пристаней 
на реках области в текущем году 
значительно улучшили свою работу, 
выполняют и перевыполняют план 
перевозок, свои социалистические 
обязательства. Коллектив Томского 
эксплуатационного участка выпол
нил в июле план перевозок грузов 
в тоннах на 101,3 процента, в том 
числе план перевозок леса в су
дах —  на 102,5 процента, хлеба — 
на 133 процента. В августе пере
выполняют график перевозок кол
лективы Томского. Колпашевского 
и Могочинского участков. Хорошо 
работает коллектив пристани Томск.

Добрая слава идет в Обском бас
сейне о многих экипажах судов и 
коллективах пристаней области По 
итогам соревнования в июле пер
вое место и переходящий вымпел 
бассейнового комитета профсоюза 
рабочих морского и речного Флота 

s  завоевал экипаж парохода «Пожар- 
ский». План июля коллектив судна 
выполнил на 128 процентов, не 
хуже работает и в августе. В со
ревновании экипажей буксирных 
судов первое место занял коллек
тив парохода «Воркута», а среди 
пристаней Обского пароходства —  
пристань Томск. Отмечена хорошая 
работа многих других коллективов 
речников области.

Однако в работе Томского экс
плуатационного участка есть и не
достатки. Здесь и нечеткое руко
водство диспетчерского аппарата, и 
задержки в формировании речных 
составов, и недостаточно четкое 
обслуживание рейдов сплавных 
контор, в результате чего допуска
ются простои барж в ожидании бук
сирных пароходов.

Перевозка леса в плотах и на 
судах —  главная задача речников 
области. Решают же ее на ряде 
участков неудовлетворительно. Гак, 
Асиновский эксплуатационный уча
сток не выполняет суточных зада
ний по буксировке плотов, лз-за 
чего создалась угроза срыва авгу
стовского плана вывозки леса из 
леспромхозов Тёгульдетского рай- 

Л онаНа ряде участков и рейдов нет 
делового содружества между речни
ками и сплавщиками. Например, не 
сумели добиться крепкой производ
ственной дружбы речники Нарым- 
ского агентства Обского пароходства 
и сплавщики Нарымской конторы. 
Диспетчеры агентства допускают 
ошибки в обеспечении рейдов тягой 
и баржами. Но большая доля вины 
за срыв перевозок леса по Еети ло
жится на руководителей Нарымской

Использовать все жатки и подборщики 
круглосуточно и с полной нагрузкой
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конторы и ее директора тов. Гре
бенщикова.

Сплавные участки конторы, рас
положенные на Кети, не выполняют 
плана. Здесь плохо организован 
труд, плоты формируют, не соблю
дая технических условий, что ве
дет к  авариям при буксировке и 
потерям древесины. На Жигаловеком 
рейде этой конторы суда простаива
ют десятки часов, а баржи —  сут
ками.

Этих срывов в работе сплавщи
ков и речников можно было бы из
бежать, если бы партийные и проф
союзные организации сумели орга
низовать среди них творческое 
комплексное соревнование. Ведь 
там, где такое соревнование органи
зовано, дела идут хорошо, лес свое
временно доставляется потребите
лям. Хорошие вести о соревновании 
речников и сплавщиков идут с 
Кимжарского, Нарымского, Старо- 
Югинского и других рейдов Карга- 
сокской сплавной конторы, с плот- 
бища Ноль-Пикет Уеть-Чулымской 
сплавной конторы.

Наступил ответственный период 
в перевозке сельскохозяйственных 
грузов. Труженики социалистиче
ских полей вырастили богатый уро
жай, и в ближайшие дни хлеб по
током пойдет на элеваторы. Боль
шое количество зерна предстоит 
перевезти из приречных пунктов 
«Заготзерно», особенно из Кожевня- 
ковского, Шегарского, Зырянского 
районов на Томский элеватор.

В текущую навигацию есть воз- 
можность дать под хлебные грузы 
такое количество флота, которое 
обеспечит досрочное выполнение 
плана перевозок зерна и регуляр
ную отгрузку его с приречных 
пунктов. Необходимо закрепить су
хогрузные теплоходы за пунктами 
Шегарского, Кожевниковского райо
нов, чтобы эти суда постоянно об
служивали линии Кожевникове —  
Томск, Шегарка —  Томск до окон
чания перевозок зерна.

Успех борьбы за использование 
резервов флота, за выполнение и. 
перевыполнение плана перевозок и 
принятых социалистических обя
зательств зависит от состояния 
массово-политической работы на 
судах и пристанях, рейдах погруз
ки  и выгрузки. Партийные органи
зации на судах должны добиться 
сплочения судовых коллективов, 
еще выше поднять их политическую 
и производственную активность.

Городские и районные комитеты 
КПСС должны оказывать постоян
ную помощь партийным организа
циям флота и пристаней, учитывать 
особенности работы партийных, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций на судах, улучшить ру
ководство социалистическим сорев
нованием, обеспечить его действен
ность и конкретность.

Итоги комплексного соревнова
ния речников и сплавщиков надо 
подводить на совместных собраниях 
коллективов судов и отгрузочных 
рейдов. Здесь экипажи пароходов 
могут рассказать о выполнении 
своих обязательств по вождению 
речных составов за рейс, а коллек
тив отгрузочного рейда— о досроч
ной погрузке барж. Слакенная рабо
та коллективов флота и отгрузочных 
рейдов позволит ускорить оборот 
флота и дополнительно перевезти 
тысячи тонн груза.

Большие задачи стоят перед реч
никами в оставшийся период нави
гации. Чтобы выполнить их, пар
тийные и профсоюзные организации 
судов и пристаней, командиры фло
та обязаны постоянно совершенст
вовать организацию движения су
дов, их обработку на пристанях, 
настойчиво внедрять передовые ме
тоды новаторов флота, укреплять 
трудовую государственную дисцип
лину.

Экипажи судов, коллективы при
станей и причалов имеют все воз
можности не только перевыполнить 
план перевозок, но и принятые со
циалистические обязательства.

НА УБОРНЕ У РОША Я
ЗАХАР АЛЕКСАНДРОВИЧ 

ХОДОРЕНКО из колхоза 
«Путь к коммунизму» Кожев
никовского района продолжает 
удерживать первенство в со
ревновании комбайнеров обла. 
сти. К 25 августа он убрал 
430 гектаров хлебов.

ИВАН ЗАБОРСКИХ из кол
хоза «Октябрь» Зырянского 
района отстал от Ходоренко 
на 10 гектаров.

На третье место вышел ком
байнер колхоза «Заветы Лени
на» Кожевниковского района 
ВЛАДИМИР МАИЕР, он ско
сил и подобрал 347 гектаров 
хлебов. На четвертом — ИВАН 
ПАХОМОВ из колхоза «Побе
да» этого же района, на счету 
у которого 341 гектар.

силы и красоты
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ВЫТЕРЕБЛИВАЮТ ПО 1 2 - 1 5  
ГЕКТАРОВ ЛЬНА В ДЕНЬ

АСИНО, (По телефону). Дружно и 
слаженно работает коллектив льно
теребильного агрегата Г. Урсоя на 
полях колхоза «Памяти Кирова». 
Молодой механизатор хорошо следит 
за машиной, содержит льнотеребил
ку  в чистоте и порядке. Это ему 
помогает добиваться высоких пока
зателей на уборке льна. Вместе со 
своим помощником Б. Ходовым и 
трактористом И. Прашка он работа
ет с раннего утра и до позднего ве
чера, они ежедневно вытеребливают 
по 12— 15 гектаров льна.

ПЛАН СЕВА ОЗИМЫХ 
ПЕРЕВЫПОЛНЕН

Колхозники 
сельхозартели,

и механизаторы 
«Социалистическая

Сибирь» к  21 августа посеяли уз
корядным способом 325 гектаров 
ржи, в том числе 25 гектаров сверх 
плана. На севе отличились сеяль
щики тт. Гирильский и Стабин, 
трактористы А. Наумов и А. Кали- 
туха, Сеяльщик тов. Гирильский с 
трактористом т, Наумовым ежесмен
но засевали по 3 5 — 40 гектаров 
ржи.

ЗАКАНЧИВАЮТ 
ТЕРЕБЛЕНИЕ ЛЬНА

Колхоз «Россия» закончил сев 
озимых на площади 380 гектаров.

Здесь вытереблено 230 гектаров 
льна из плана 280 гектаров. Впере
ди идет бригада, возглавляемая тов. 
Тарасовым. Она в основном закон
чила теребление селекционного льна.

Рейд проверки использования техники и качества уборки урожая

Машины простаивают, бракоделы 
не получают отпора

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Боль
шинство колхозов Зырянского рай
она использует все возможности 
для ускорения темпов уборки уро
жая. Техника используется на гйш- 
ную мощность, установлен стро
жайший контроль за качеством. Зы
рянский район занимает первое ме
сто в соревновании районов области 
на уборке. Но зырянцы могли бы 
работать еще лучше,, если бы их не 
тянули назад руководители отдель
ных колхозов, которые плохо орга
низовали уборку урожая, тормозят 
выполнение принятых трудящимися 
района обязательств —  убрать зер
новые культуры за 25 рабочих 
дней.

...3 часа дня. На полевом стане 
колхоза «Авангард» собралось 15 
человек. Одни что-то делают у ком
байнов, расставленных по всей тер
ритории полевого стана, другие про
сто сидят. Тут же находятся брига
дир полеводческой бригады тов. 
Черкасов и бригадир тракторной 
бригады тов. Сливкин. Спрашиваем:

—  Почему простаивают машины?
—  Комбайн тов. Степанова не 

вышел на подборку валков из-за, не
исправности, —  говорит тов. Чер
касов. —  Степанов должен скоро 
пустить его в работу.

—  А почему стоит «С-6»?
—  На него подборщик не поста

вили, —  отвечает бригадир трак
торной бригады тов. Сливкин.

—  А есть подборщики?
—  У нас их 5...
Под окном коиторы правления 

колхоза стоит еще один самоходный 
комбайн. Но неизвестно даже, кто 
будет работать на, этой машине.

В полеводческой бригаде, которая 
расположена в поселке Тукай, на 
20 августа было убрано всего 4,37 
гектара льна, хотя в бригаде 158 
трудоспособных колхозников. И 
здесь простаивают два самоходных 
комбайна, а рожь на 173 гектарах 
осыпается.

Секретарь партийной организации 
колхоза тов. Дорохов объясняет это 
тем, что все колхозники заняты на 
заготовке кормов. Правление колхо
за, и партийная организация заняли 
неправильную позицию, бросив все 
силы и средства, на заготовку кор

мов. Ведь колхозу «Авангард» пред
стоит убрать более 1.800 гектаров 
зерновых и силосных культур, а за 
две декады августа здесь всего бы
ло скошено двумя жатками только 
203 гектара ржи из 500, обмолоче
ны валки с 94 гектаров, вытеребле
но льна 31 гектар из 133.

Тов. Дорохов не знает, кто из ма
шинистов и комбайнеров сколько 
убрал.

—  У нас учет общий, —  заявил 
он.

Как выяснилось, машины исполь
зуются с половинной нагрузкой, 
нормы выработки никто не выпол
няет.

Спрашиваем у комбайнера тов, 
Степанова: сколько он намолачивает 
зерна с гектара?

—  6 — 7 центнеров, —  ответил 
он.

При проверке оказалось, что на 
убранных массивах через каждые 
10— 15 метров лежат целые охапки 
неподобранных валков.

И на такую, с позволения ска
зать. уборку здесь смотрят спокой
но. Бракоделы Степанов, Калтаев не 
получают отпора. В погоне . за гек
тарами они теряют половину уро
жая.

Бригадир полеводческой бригады 
тов. Черкасов, правление колхоза, 
его председатель тов. Нузберг уб
ранные поля от механизаторов не 
принимают.

Работа ночных смен в колхозе 
не организована. Например, 21 ав
густа в поле никто не ночевал. Все 
колхозники и механизаторы на ав
томашинах на ночь ездят в дерев
ню.

Столь безответственное отношение 
к  уборке урожая бригадиров и 
правления колхоза дорого обойдется 
государству и колхозу. Хлеба созре
ли на, всех площадях. Если в бли
жайшее время все уборочные сред
ства колхоза не будут пущены в 
ход, сельхозартель понесет огром
ные потери от осыпания зерна на 
копню.

Колхоз имени Кирова —  самый 
крупный в районе. Здесь только 
озимых надо убрать 800 гектаров, 
убрано же не больше 400 гектаров. 
В хозяйстве 15 комбайнов, 4 лафет
ных жатки. Однако машины здесь 
используются крайне неудовлетвори-

По Советской Сибири

Т р уж ен и ки  сельского  хозяйства  Ю ж но- 
Казахстанской  области выполнили свои 
обязательства по сверхплановой сдаче 

и продаже хлеба госуд арству
Труженики сельского хозяйства 

Южно-Казахстанской области до
срочно выполнили план хлебозагото
вок и взятые обязательства по 
сверхплановой. сдаче хлеба государ
ству. Колхозы и совхозы области

сдали и продали государству 11 
млн. пудов зерна, или на 5,2 млн. 
пудов больше плана. Сдача и про
дажа хлеба государству продолжа
ются, .

Самоподаватели зерна 
для сельского хозяйства

• г

ПЕНЗА, 25 августа. (ТАСС). Кол
лектив Пензенского компрессорного 
завода изготовил для нужд сель
ского хозяйства более двух тысяч 
механизированных самоподавателей 
зерна, оснащенных скребковыми и 
гладкими транспорт -рами. Работая 
от небольшого индивидуального

электромотора, каждая такая маши
на перегружает до 70 тонн зерна в 
час, заменяя на току или на хлеб
ном складе труд 70 рабочих. При 
необходимости самоподаватели могут 
быть использованы также и на 
просушке зерна.

ХЛЕБ ПРИИРТЫШЬЯ
ОМСК, 23 августа. (ТАСС). 

Представьте себе территорию 
Бельгии, вспаханную и засеян
ную. Это и будут примерно 
размеры омских полей, на ко
торые пришрл долгожданный 
широкий фронт уборки хлебов. 
Августовская жара ускорила 
созревание пшеницы, в косо
вицу включились тысячи спа
ренных агрегатов. И сразу же 
в народе заговорили о героях 
широкого фронта, ряды кото
рых множатся с каждым ча
сом...

Поля совхоза «Татарский» 
Черлакского района. Спарен
ный агрегат комбайнера 
В. С. Бойко в сутки скашивает 
хлеба с 65—70 гектаров. Изу
мителен труд этого человека, 
которому скоро 70 лет. Ком
байнером он стал в 52 года — 
в суровые годы войны, когда 
молодые мужчины ушли на 
фронт. С тех пор он в осеннюю 
страду ежегодно выходит в 
поле. А теперь первым в обла
сти стал косить ночью. По 
60—75 гектаров на сцепе двух 
агрегатов — к такой выработ
ке приближаются многие его 
ученики. Одновременно совхоз
ные механики работают над 
проблемой пустить в сцеп не 
два, а три режущих аппарата.

— Такие люди — наш золо
той фонд, — говорит секре
тарь Черлакского райкома пар
тии тов. Смирный. — Когда 
мы составляли рабочий план 
уборки в районе, прежде всего 
обнародовали проект его в сов
хозах и колхозах. Народ внес 
поправки: сначала мы планиро
вали дать по тонне зерна с гек
тара, а теперь решили с каж

дого гектара дать больше тон
ны:

За Иртышом раскинулись 
тучные нивы Дробышевского и 
Русско-Полянского районов. О 
том, какой урожай созрел в 
Западной Сибири, дает пред
ставление тот факт, что только 
эти три района из 34 обязались 
дать государству около 25 мил
лионов пудов хлеба.

В борьбе за большой хлеб 
родилось много ценного. Когда 
встал вопрос о переводе всех 
комбайнов сначала только на 
косовицу для ускорения темпов 
раздельной уборки, многие ком
байнеры неохотно пошли на 
это. На косовице их заработки 
были меньше, чем на подборе 
и обмолоте. Находились и та
кие комбайнерйя, которые ста
рались не «трепать» машины 
перед основной работой — 
подбором валков. Чтобы ис
править это, рассказывает сек
ретарь Дробышевского райко
ма КПСС тов. Кипорук, мы 
так организовали работу ком
байнеров, что каждый из них 
убедился: его участие в косови
це значительно повысит общий 
заработок по сравнению с тем, 
что получил бы он на подборе 
и обмолоте валков, а тщатель
ный уход не повредит комбай
нам в их основной работе. На 
косовицу были дополнительно 
включены 175 сцепов. Ком
байнеры стараются как можно 
быстрее и лучше скосить зер
новые с тем, чтобы начать за
тем подбор. С началом широко
го фронта уборки в этом райо
не в валки уложено около по
ловины хлебов. Многие меха
низаторы при этом скашивают 
60—80 гектаров зерновых 
ежедневно. Начался и обмолот.

тельно. Например, если машинист 
лафетной жатки тов. Прохоров ско
сил в валки 150 гектаров, то тов. 
Петров —  только 65. Одна лафет
ная жатка еще совсем не работала.

Вместо того, чтобы расширять 
фронт двухфазной уборки, теребле
ния льна, здесь сдерживают убороч
ные работы. Например, 15 августа 
Прохоров за день скосил лафетной 
жаткой 4 гектара, Макаров —  15, 
Петров —  ни одного гектара. 16 
августа Прохоров не работал совсем, 
"Макаров скосил 13 гектаров, Пет
ров —  только один, 18 августа 
тремя лафетами было убрано по 
колхозу в,сего 27 гектаров, а 19 ав
густа —  четыре гектара.

Ежедневно в колхозе простаивают 
3 — 4 комбайна и такое же коли
чество тракторов, все полученные 
прямоточные комбайны так и стоят 
среди улицы в деревне Высокое.

На уборке колосовых и техниче
ских культур допускаются большие 
потери. Председатель колхоза тов. 
Ефременко, агроном тов. Антропова 
даже не составили плана сельско
хозяйственных работ на! период 
уборки урожая. Тов. Антропова на 
полях бывает редко, за качеством 
не следит.

Подобное положение в использо
вании техники на уборке урожая 
наблюдается в колхозах «Рассвет», 
где председателем т. Войтенко, аг
роном т. Пупышко; в колхозе <<Си- 
биряк» (председатель т. Швайко, 
агроном т. Бударин), имени Дзер
жинского (председатель т. Ковален
ко).

Руководители этих колхозов пло
хо организуют труд на уборке уро
жая.

Хлеборобы Зырянского района 
вправе спросить с них, почему они 
так безответственно относятся к по
рученному делу, тормозят выполне
ние принятых обязательств трудя
щимися района.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»: Н, ВОЛКОВ— сек
ретарь Зырянского райкома 
ВЛКСМ, А. КИСЛИЦЫН —  
председатель Тавлинского сель
совета, Ф. СЛАЩЕВ —  сетруд- 
нин районной газеты «Борец 
за темпы», Л. ВОЙТЕНКО —  
наш соб. корр.

За пять дней уборки в обла
сти уложено в валки 520 ты
сяч гектаров зерновых. Первые 
сотни тысяч пудов хлеба по
шли на элеваторы.

В. ЛОБОДА.

24 августа весь Советский Союз 
отмечал радостный праздник —  
Всесоюзный день физкультурника, 
праздник молодости, здоровья и 
красоты.

Физкультура и спорт в нашей 
стране стали действительно массо
выми. В СССР насчитывается 200 
тысяч физкультурных коллективов, 
которые объединяют 19 миллионов 
человек. И нет ничего удивительно
го в том, что из этой огромной мас
сы физкультурников выдвигаются 
все новые и новые мастера спорта, 
выдающиеся чемпионы и рекордсме
ны СССР, Европы и мира.

В нынешнем году ко Дню физ
культурника было приурочено от
крытие V I Всесоюзной летней спар
такиады профсоюзов •—■ крупнейше
го спортивного соревнования сезо
на. Со всех, концов страны в Моск
ву приехали те, кто завоевал пра
во выступать в столице в финаль
ной части состязаний.

Еще до открытия спартакиады 
определились первые победители.
23 августа на Минском шоссе со
стоялись велосипедные гонки. На 
старт вышли спортсмены физкуль
турных коллективов..

В воскресенье на Центральном 
стадионе имени В. И. Ленина состо
ялся большой спортивный праздник, 
посвященный Дню физкультурника 
и торжественному открытию спар
такиады. Этот праздник явился 
смотром достижений спортсменов 
профсоюзов.

К  16 часам трибуны большой 
спортивной арены заполнили зри
тели.

Из южных, северных и восточных 
ворот на поле выходят знаменосцы 
и колонны участников парада. Глаз 
радуют стройные фигуры спорт
сменов, одетых в красочные костю
мы. Над стадионом реют знамена 
союзных республик, добровольных 
обществ. Н а " двух световых табло 
зажигается надпись: «Да здравст
вует День физкультурника!»

Призывно звучит перекличка 
фанфар. Секретарь ВЦСПС 
А. И. Шевченко обращается к  физ
культурникам с краткой речью. Он 
поздравляет их с праздником и го
ворит о достижениях спортсменов 
профсоюзов, желает им успехов в 
финальных состязаниях.

■—  Коммунистической партии 
слава! —  заканчивает свое выступ
ление тов. А. И. Шевченко.

—  Слава!
—  Слава!
—  Слава! —  скандируют в ответ 

участники парада.
Спартакиада объявляется откры

той. Представители союзных рес
публик, Москвы, Ленинграда проно^ 
сят по стадиону Государственный 
флаг Советского Союза. Под звуки 
Государственного гимна алый стяг 
медленно поднимается на флагштоке.

Начинаются приветствия, кото
рые обращены к  участникам спар
такиады. Они носят своеобразный 
характер. Мимо сильнейших спорт
сменов профсоюзов .проходят с бу
кетами цветов самые юные спорт
смены столицы и вслед за ними ве
тераны —  гордость советского 
спорта. Впереди прославленные 
чемпионы, старейшие мастера спор
та, легкоатлетка Мария Шаманова 
и конькобежец Яков Мельников. 
Проходят спортсмены молодого об
щества —  «Трудовые резервы». С 
появлением физкультурников доб
ровольного общества «Урожай» на 
стадионе как бы повеяло ароматом 
колхозных полей и садов Подмос
ковья. В огромной корзине, уста
новленной на мотоцикле, горы по- | 
мидоров, огурцов, яблок. В руках у | 
сельских спортсменов —  золотистые 
колосья ржи.

Появляются спортсмены со зна
менами, на которых хорошо знако

мая голубая буква «Д». Это дина
мовцы. Вслед за ними идут их по
стоянные соперники в спортивных 
битвах —  спартаковцы. ^Они .обра
зуют живую эмблему ^общества —  
красный ромб с белой полосой. Ь 
присущей военным людям отличном 
выправкой замыкают колонну при
ветствующих спортсмены вооружен
ных сил.

После короткой паузы начинается 
парад участников спартакиады. В 
отличие от прошлых лет, когда 
первенство оспаривали сборные 
команды добровольных обществ, на 
этот раз каждая республика пред
ставлена сборным коллективом 
профсоюзов.

Едва закончился марш физкуль
турников, который произвел .боль
шое впечатление, хозяевами поля 
становятся 1.200 москвичей в воз
расте от 5 до'14  лет.

На табло зажигается надпись: 
«Горячий привет юным ленинцам, 
будущим строителям коммунизма!»

На гигантском войлочном зеленом 
ковре начинается увлекательный 
шуточный футбольный матч. В нем 
участвуют по крайней мере 600 
ребят. Аплодисментами трибуны 
встречают судью матча и его по
мощников, каждому из которых нет 
еще и десяти лет. Очень важный 
шестилетний судья Дима Михай- 
люк дает сигнал к  началу матча. 
Ребята в быстром темпе, задорно 
выполняют гимнастические упраж
нения, в которых непосредственно, 
точно и с юмором воспроизводится 
манера игры наших мастеров фут
бола,.,

«Футбольный матч» окончен. На 
поле, на машинах необычных кон
струкций, выезжает множество ре
бят. Они провожают первых пасса
жиров в космос. Юный командир 
объявляет:

—  В честь шестой Всесоюзной 
спартакиады профсоюзов сейчас бу
дет дан старт ракете по маршруту 
Лужники —  Луна —  Марс —  
Лужники. Право полета в космос 
получают лучшая гимнастка Валя 
Смирнова, лучший футболист Боря 
Лобанов и будущий спортсмен ше
стилетний Володя Корольков.

—  Задраить люки! Провожаю
щим отойти от ракеты! —  коман
дует начальник летного поля. —

, Дать старт!
Ракета поднимается вверх и мед

ленно уплывает в сторону от ста
диона. Участники «космического 
рейса» пока остаются на земле.

Эту очень яркую, хорошо заду
манную и исполненную игру поста
вил М. Левин.

Юных спортсменов сменяют 550 
акробатов —  Москвы, Ленинграда, 
Воронежа, Краснодара. Ярославля. 
Демонстрируются вольные акробати
ческие упражнения, прыжки. Осо
бенным успехом пользовались уп 
ражнения на батутах и мотоциклах.

Торжество открытия спартакиады 
завершилось гимнастическими вы
ступлениями студентов московских 
высших учебных заведений. Они 
блеснули высоким мастерством, чет
ким исполнением сложных упражне
ний.

После перерыва состоялся фут
больный матч между командой Ти
раны (Албания) и «Локомотивом» 
(Москва). Победили москвичи со 
счетом 5:1.

25 августа начинаются финаль
ные состязания спартакиады по 
семнадцати видам спорта.

24 августа в честь Дня физкуль- 
нурника в парках и на стадионах 
столицы состоялись массовые гу 
лянья, показательные выступления 
мастеров спорта, встречи по волей
болу, баскетболу, городкам, шахма
там, настольному теннису.

(ТАСС).

ЗДЕСЬ ВОЗНИКНЕТ ГОРОД 
СТРОИТЕЛЕН

БРАТСК. Новая строитель
ная площадка возникла на 
незатопляемых отметках вбли
зи Пьяновского порога на Ан
гаре. Здесь поставили свои па
латки первые бригады строите
лей крупнейшего в стране 
Братского > лесотехнического 
комплекса. Этот комплекс бу
дет состоять из трех мощных 
комбинатов — гидролизного, 
целлюлозно-бумажного и дере
вообрабатывающего.

Там, где сейчас стоят пер
вые палатки, скоро начнет 
расти благоустроенный город 
для инженеров и рабочих бу
дущих предприятий-гигантов.

(ТАСС).
СЪЕЗД УЧИТЕЛЕЙ ЯКУТИИ

ЯКУТСК. Закончил работу 
четвертый съезд работников 
народного образования Якут
ской АССР. Его делегаты об
судили вопросы, связанные с 
реализацией решений XX съез
да КПбС, проектом перестрой
ки системы среднего образова
ния. Подробно был рассмотрен 
учебный план якутской нацио
нальной школы, преподавания 
отдельных учебных предметов, 
особенно русского языка и ли
тературы, математики, физики, 
химии, родного языка.

Заслушано двадцать шесть 
докладов и сообщений. В них 
главное внимание уделялось 
соединению обучения с обще
ственно-полезным трудом, под
готовке учащихся к практиче
ской жизни.

Одобрение съезда встретила 
опытная работа по выращива
нию растений на пришкольном 
участке Тсйбохойской сельской 
средней школы, организация 
школы-интерната в селе Чара, 
деятельность республиканской 
детской туристической стан
ции, опыт изучения основ про
мышленного производства и 
проведения производственной 
практики в средней школе № 9 
города Якутска.

(ТАСС).
У ОТКРЫТЫХ ЭКРАНОВ
БАРНАУЛ. Местное отделе

ние общества по распростра
нению политических и науч
ных знаний организовало де
монстрацию документальных и 
научно-популярных ‘ фильмов 
на открытом экране, который 
установлен на наружной стене 
кинотеатра «Родина». Широ
кий круг трудящихся знако
мится с достижениями совет
ских людей в промышленности, 
сельском хозяйстве, науке, 
культуре, а также с событиями 
за рубежом.

Такие же экраны созданы в 
городах и районных центрах 
края.

(ТАСС).
КОНФЕРЕНЦИЯ ЖЕНЩИН- 

БУРЯТОК
АГИНСКОЕ. На днях здесь 

состоялась первая конференция 
женщин Агинского Бурят-Мон
гольского национального окру
га. Тысячи жёнщин-буряток 
работают в колхозах и совхо
зах чабанами, доярками, трак
тористами и комбайнерами. 
Большинство из них является 
передовиками сельского хозяй
ства-. Шестьдесят три колхоз
ницы в прошлом году награж
дены орденами и медалями 
СССР, а лучшему чабану кол
хоза «Коммунизм» Бальжиме

Доржиевой присвоено звание 
Героя Социалистического Тру
да.

До революции из каждых ста 
буряток 99 были неграмотны, 
ми. Сейчас в округе нет негра
мотных. Свыше шестисот жен 
щин работает учителями, вра
чами, агрономами, зоотехника
ми. инженерами. Десятки бу
рятских девушек учатся в ву
зах Москвы, Ленинграда, 
Свердловска, Иркутска. А до
чери животноводов,бурят Цын- 
дыма Димчикова. Бальжит 
Доржиева, Цыпылма Бабаева 
— студентки Московского уни
верситета. Б округе 56 школ, 
а до революции была всего 
одна церковно-приходская шко
ла.

Заботой и вниманием окру 
жена бурятская женщина-мать 
Только за последние три года 
многодетным и одиноким мате 
рям государство выплатило по 
собий на сумму более восьми 
миллионов рублей. Свыше 
двух тысяч женщин награжде 
ны орденами и медалями мате 
ринства.

В 1913 году на территории 
округа был один единственный 
фельдшерский пункт, а ныне 
в округе двенадцать больниц 
сорок медпунктов одиннадцать 
родильных домов, пять дет 
ски-х яслей.

Бурятская женщина активно 
участвует в управлении госу 
дарством. 282 женщины избра 
ны депутатами местных Сове 
тов, а чабан колхоза им. Ста 
лина Дулма Сунрапова — де 
путатом Верховного Совета 
РСФСР.

Окружная конференция жен
щин подвела итоги работы жен
ских советов колхозов, совхо
зов и РТС, а также предприя
тий, учреждений и приняла об
ращение ко всем женщинам 
округа.

(ТАСС).
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I П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Массово-политическая 
работа на уборке урожая

В этом году труженики сельского 
хозяйства Кожевниковского района 
взяли обязательство засыпать в го
сударственные закрома два с поло
виной миллиона пудов хлеба. Обя
зательства ответственные. Выполне
нию их и подчинена сейчас вся 
политическая и организаторская ра
бота районной партийной организа
ции.

Политическая работа парторгани
заций ведется в эти страдные дни 
там, где решается судьба урожая —  
на полевых станах, токах, в ком
байновых. агрегатах, в мастерских.

Еще перед началом косовицы 
Хлебов партийные организации кол
хозов и РТС провели совещания с 
агитаторами, на которых был ра
зобран опыт агитационной работы в 
период заготовки кормов и намече
ны меры по организации массово- 
политической работы на уборке. Ра
ботники райкома партии провели 
семинары с агитаторами, помогли 
партийным организациям организо
вать лекционную пропаганду. За 
короткий срок было прочитано бо
лее 50 лекций и докладов о реше
ниях июньского Пленума ЦК КПСС, 
о международном положении, преи
муществах раздельной уборки.

Сейчас агитколлективы прово
дят большую организаторскую и 
политическую работу в поле. В 
колхозах «Коммунист», имени Ка
линина, имени Чапаева, «Рас
свет», «Заветы Ленина» за каж 
дым комбайновым агрегатом за
креплен агитатор. Во время пе
ресмены комбайнеров агитаторы 
проводят беседы, читки газет и 
художественной литературы. Еже
декадно выпускаются стенные га
зеты и ежедневно —  боевые ли
стки и «молнии». Все полевые ста
ны оформлены наглядной агитацией. 
На каждом стане —  библиотечки- 
передвижки, радиоприемники. В эти 
дни широко используется местное 
радиовещание. Районная редакция 
радиовещания ежедневно информи
рует всех тружеников района о хо
де социалистического соревнования 
на уборке урожая, пропагандирует 
опыт передовиков. Хорошо органи
зовано местное радиовещаяиэ в 
колхозах «Победа», имени Дзер
жинского, «К новым победам» и 
других.

Во многих колхозах сейчас ши
роко используются окна-сзтиоы. В 
колхозах «К новым победам», им»- 
нн Ленина сатирические листки 
:«Вилы в бок» являются серым 
оружием в борьбе с нарушениями 
трудовой дисциплины. По примеру 
парторганизации колхоза «Новый 
путь» многие колхозные пзртерга- 
низации организовали выпуск све
товой газеты;

Среди механизаторов, всех кол
хозников организовано социалисти
ческое соревнование. Итоги его 
подводятся ежедневно. Соревнова
ние ведется и между бригадами, 
колхозами. Все. сельские Советы, 
сделали доски показателей, на ко- 
торых регулярно отмечается ход 
выполнения обязательств сорев
нующихся сельсоветов и колхозов, 
бригад и агрегатов. Проведены сес
сии сельсоветов по обсуждению 
итогов социалистического соревно
вания.

Для культурного обслуживания 
колхозников и механизаторов Ко- 
жевниковский, Воронпвский, Чи- 
динский дома культуры и все сель
ские клубы создали -агитбригады.

Участники художественной само
деятельности Терсалгайского сель
ского клуба дали концерты в шести 
полеводческих бригадах колхозов 
«Россия» и «Сибирь».

Активизировали сейчас свою дея
тельность партийные группы, боль
шинство из которых умело органи
зует социалистическое соревнование 
в бригаде, своевременно вскрывает 
недостатки и принимает оператив
ные меры для их устранения, про
водит большую политическую рабо
ту среди колхозников. Хорошо ра
ботает в эти дни партгруппа 2-й 
бригады колхоза «Рассвет», где 
партгруппоргом тов. Андреев. Здесь 
коммунисты часто обсуждают ход 
уборочных работ, повседневно осу
ществляется контроль за выполне
нием обязательств. Перед началом 
уборки партгруппа наметила план 
массово-политической работы.

Правильная организация полити
ческой работы способствовала про
изводственным успехам бригады. 
Бригада заняла первое место в кол
хозе по скирдованию сена, первой 
закончила уборку ржи и приступи- 

! ла к  косовице яровых.
Ответственная роль в успешном 

проведении уборочных работ и сда
че хлеба государству принадлежит 
шоферам. Партийные организации 

; усилили сейчас политическую рабо
ту среди водительского состава. 
25 июля состоялось районное сове
щание шоферов. Передовые шоферы 
обменялись опытом своей работы и 
приняли социалистические обяза
тельства. Шофер Уртамской РТС 
тов. Николаев призвал всех шофе
ров делать ежедневно не ме
нее 800 тонна-километров. Призыв 
Николаева поддержали все водители 
района. Были учреждены переходя
щие вымпелы лучшим шоферам.

Передовые шоферы района сейчас 
усиливают темпы сдачи хлеба го
сударству. Напряженно трудятся в 
эти дни шоферы колхозов «Победа» 
и «Путь к  коммунизму». Они вы
везли на заготовительные пункты 
уже многие сотни пудов хлеба но
вого урожая. Замечательных ре
зультатов на вывозке зерна в госу
дарственные закрома добился шофер 
колхоза «За власть Советов» комму
нист тов. Ромашев.

Однако в организации политиче
ской работы на уборке в районе 
есть и упущения. Особенно серьез
ные недостатки были в начале убо
рочных работ. В колхозах «Си
бирь», «Наша Родина», имени Шев
ченко и некоторых других партий
ные организации, и правления 
медленно наращивают темпы косо
вицы хлебов. В колхозе «Сибирь» 
лафетные жатки часто простаиваюг 
из-за плохой организации труда. 
Здесь слабо ведется массово-полити
ческая работа, много формализма в 
организации социалистического со
ревнования. Трудовая дисциплина 
среди колхозников, занятых на 
уборке, низкая. Партийная же ор
ганизация не принимает действен
ных мер к  устранению этих недо
статков.

Сейчас усилия всех коммунистов 
района направлены на улучшение 
массово-политической работы сред/ 
колхозников, на выполнение взя
тых обязательств —  быстро и без 
потерь убрать урожай.

И. КАЗАНЦЕВ, 
заместитель заведующего отделом 
пропаганды и агитации Кожевни

ковского райкома КПСС.

День физкультурника в Томске
i i * s i * *

КРЕПИТЬ СОДРУЖЕСТВО 
РЕЧНИКОВ И СПЛАВЩИКОВ!

Парад физкультурников.
Празднично украшены стади

оны «Труд» и «Динамо»: в
прошедшее воскресенье томичи 
отметили День физкультурни
ка.

12 часов дня. Под звуки 
бодрого марша на беговую, до
рожку стадиона «Труд» выез
жают мотоциклисты-знаменос
цы. За ними появились велоси
педисты, затем выходят баскет
болисты, волейболисты, легко
атлеты. Замыкают праздничную 
колонну футболисты.

Заместитель председателя 
городского комитета физкуль
туры и спорта тов. Стешев 
приветствует участников пара
да. Под величественные. звуки 
Гимна Советского Союза луч
шие легкоатлеты ДСО «Труд» 
Кононова и Хабидулин, капи
тан футбольной команды 
ГД 0-1 Зайцев поднимают
флаг соревнований.

На стадионе «Труд» прохо
дили легкоатлетические сорев
нования. У женщин в упорной 
борьбе победила Кугрышева

*;• 5* * * *
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Забег женщин на 
100 метров.

(манометровый завод), набрав, 
шая в пятиборьи 2.567 очков. 
У мужчин победил представи
тель подшипникового завода 
В. Лайне, — 2.005 очков.

Командное первенство выиг
рали легкоатлеты манометро
вого завода.

Не успели закончиться со
ревнования легкоатлетов, как 
беговую дорожку заняли вело
сипедисты — участники гонки 
преследования на 3 киломёТ- 
ра у женщин и на 5 километ
ров у мужчин. В соревновании 
приняли участие 22 пары. Сре
ди женщин первенствовали ве
лосипедистки лесоперевалоч
ного комбината Некрылова и 
Пономаренко (12 минут 52,6 
секунды), а у мужчин вело
сипедисты «Спартака» — Ве- 
линын и Самсонов (16 минут 
28,9 секунды).

На волейбольных площад
ках стадиона продолжался ро
зыгрыш первенства ДСО 
«Труд» среди низовых коллек

тивов. а на стадионе «Дина
мо» сильнейшие горо
дошники оспаривали 
личное первенство.

Праздник, посвящен
ный Дню физкультур
ника, закончился ро
зыгрышем юбилейного 
кубка по футболу 
для команд 1-й и 2 -й 
групп. В первой груп
пе победили армейские 
футболисты, а среди 
производственных кол
лективов — команда 
лесоперевалочного 
комбината.

Многие посетители 
стадиона «Труд» при
няли участие в раз

личных аттракционах.

К О Л Х О З Н Ы Й  С Т А Д И О Н
Молодежь колхоза имени Кирова 

Кожевниковского района давно меч
тала о стадионе. Но стройка все 
откладывалась. Не было средств.

—  Будем строить своими руками, 
•—  предложил секретарь комсомоль
ской организации колхоза Иван 
Жбанов.

Комсомольцы и молодежь горячо 
поддержали своего вожака. Строить

стали по выходным дням. Три вос
кресенья подряд работала моло
дежь. Распланировали участок, рас
чистили беговую дорожку-стомет
ровку, построили площадку для 
прыжков, установили турник, обо
рудовали 3 волейбольные, площадки.

Стадион села Кудиновки , открыт. 
На нем уже проведены первые со
ревнования.

Ш з  ш о е л е д ш е ш  п о ч т ы

СТРАННАЯ ЗАБЫ ВЧИ ВО С ТЬ
24 августа советский народ отме

чал Всесоюзный день физкультур
ника —  праздник силы, здоровья и 
молодости. В этот день газеты по
святили многие свои материалы 
рассказам о достижениях советских 
спортсменов, пожелали многомил
лионной армии физкультурников но
вых спортивных побед.

Странную позицию заняла редак
ция газеты «Молодой ленинец». С 
недоумением и разочарованием от

крыли читатели «Молодого ленин
ца» воскресный номер своей газе
ты. Редакция молодежной газеты 
ни одного' слова не посвятила празд
нику физкультурников.

Что это —  забывчивость или не
дооценка важности физкультурной и 
спортивной работы?

Ясно одно, редакция газеты «Мо
лодой ленинец» допустила ошибку, 
не опубликовав материалов ко Все
союзному дню физкультурника.

За четкий лесной 
конвейер

Сплавщики нашего участка фор
мируют плоты на поймах Чулыма—  
Лайской, Нольпикетской и у  судо
верфи. Наш мастерский участок го
товит к  отправке по воде лес на 
Лайской пойме. Коллектив участка 
еще до июля выплавил лес, заго
товленный зимой, и сейчас отправ
ляет потребителям древесину,1 кото
рую подвозят шоферы Батуринской 
автодороги.

Наш мастерский участок перевы
полняет задания главным образом 
потому, что коллектив стремится 
улучшить дело, а также установить 
тесный контакт, , производственное 
содружество как с лесозаготовите
лями, подающими лес для сплава, 
так и с речниками, доставляющими 
лес на рейды Усть-Чулым и Нарга, 
на Могочинский- лесозавод.

На лайских лесозаготовителей мы 
не обижаемся; они своевременно по
дают лес на эстакады, раскряжевы
вают и скатывают его в воду. От
сюда, из большой запани, лес через 
сортировочную сетку и коридоры 
идет на сплоточный станок, на ко
тором его связывает в пуч
ки  бригада тов. Белоченцева. 
Здесь тоже задержки не бывает. 18 
сплавщиков этой бригады ежедневно 
дают до 120 процентов нормы. За 
качество сплотки нас речники не 
ругают, а они народ требователь
ный. Мы с ними дружим: взаимная 
требовательность только укрепляет 
производственное содружество. Осо
бенно хорошо шло комплексное со
ревнование сплавщиков нашего уча
стка в первой половине навигации. 
Мы соревновались с экипажами су
дов «Маршал Шапошников» и «Че- 
ремхово». Мы досрочно формировали 
плоты, добиваясь более плотного 
сплачивания древесины, прочности 
формирования, большего объема пло
тов. А речники своевременно снима
ли плоты и досрочно доставляли их 
на рейды. Задания и те и другие вы
полняли на 150— 200 процентов.

I С июля, когда Чулым обмелел,
I комплексное соревнование на нашем 
участке ухудшилось. Диспетчеры 
пароходства посылают нам для бук
сировки плотов различные суда, 

j Так, в июле у нас брали плоты 
«Сочи», «Херсон», «Кемерово». При 
такой смене судов не успеваешь за
помнить фамилии капитанов, не то 
что познакомить коллективы судов 
с коллективом участка.

Настал самый трудный период 
навигации —  река Чулым сильно 
обмелела. Сейчас особенно нужны 
совместные усилия речников и 
сплавщиков, четкое взаимодействие 
всех звеньев лесного конвейера —  
лесозаготовителей, сплавщиков, 
речников, И сейчас, ка к  никогда, 
обкому профсоюза рабочих лесной, 
бумажной и деревообрабатывающей 
промышленности нужно улучшить 
руководство комплексным соревно
ванием, добиться, чтобы коллек
тивы экипажей и рейдов, обслужи
ваемых ими, совместно обсуждали 
итоги каждого месяца, а еще луч
ше —  декады, выясняя причины 
неудач, делясь опытом.

м. нижников,
мастер Батуринсного сплавного 

участка Усть-Чулымской 
сплавной нонторы.

Добрая слава идет по Усть-Чулымской сплавной конторе о брига
де десятника Л. Чуклинова, которая на плотбище Комсомольск 
Чичка-Юльского сплавного участка готовит плоты. Плоты, сформи
рованные умелыми руками сплавщиков бригады десятника тов. Чук
линова, отличаются плотностью укладки, незначительными габари
тами и, вместе с тем, имеют большую кубатуру, удобны для транс
портировки. Поэтому-то их охотно принимают для буксирования ка
питаны теплоходов.

На снимке: бригада десятника Л. Чуклинова за работой.
Фото М, Черненка,

Будни
строителей

моторов
В ДАЛЕКИЕ КРАЯ

В складе готовой продукции —  
аркая пора. Тщательно упаковы- 
аются ящики. На них надпись на 
нглийском языке: «Изготовлено в 
ССР». Это заказ Индии. Там, в 
щекой стране, советские специали- 
гы и инженеры строят металлурги- 
еский комбинат. Скоро туда посту- 
ят электромоторы —  целый вагон 
-  сто штук. Это —  новые маши- 
ы, приспособленные к  работе в 
словиях знойных тропиков.
Е отгрузке готовится очередная 

артия рольганговых двигателей 
ля Аньщаньского металлургическо- 
о комбината в Китае.

В августе завод «Сибэлектромо- 
ор» поставил около ста моторов в 
;н д р , в адрес Сонгдиясвого стале
литейного завода.

Машины с производственной мар- 
;ой «Сибэлектромогор» пользуются 
юльшим спросом во Вьетнаме, в 
1ольше и других странах.

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ

На предприятие поступает новое 
свершенное оборудование. Нееколь- 
ю дней |ш ад из Новосибирска по- 
1учены три больших электропечи 
для штамповочного цеха. Сейчас 
рам действуют малопроизводитель
ные, неэкономичные агрегаты сво
его производства. Новые электро
печи, согласно перспективному пла
ну развития завода, вступят в 
строй в нынешнем году.

В механо-еборочном цехе идет 
контаж автоматической линии для

обработки станин электродвигателя. 
Этот агрегат высвободит большое 
количество рабочих, которых мож
но будет использовать на других 
участках производства, значительно 
повысится производительность тру
да. По соседству установлен семи
шпиндельный полуавтомат для об
работки деталей электродвигателя. 
Это тоже новая машина.

В сентябре в новое помещение 
перебазируется механо-сборочный 
цех мелких моторов. Уже смонтиро
ван сборный конвейер, изготовили 
его в ремонтно-механическом цехе 
завода.

На предприятие поступают новей
шее отечественное оборудование и 
станки из стран народной демокра
тии.

«ПОСЛЕДНЯЯ РУНА»

Когда на заводе услышишь эти 
слова, знай: речь идет о малярном 
цехе. Так метко и образно назвали 
его моторостроители. На самом де
ле, покраска двигателей, отделка 
экспортных машин —  завершающая 
производственная операция. Потом 
остается лишь доставить готовую 
продукцию на склад.

Дружный, трудолюбивый коллек
тив в малярном вехе. Вот участок 
Анны Ушаковой. Из-под ее рук вы
холят блестящие машины, окрашен
ные в кирпичный, серый и сирене
вый цвета.

«Быстро и качественно!» —  та
ково правило, которого придержи
вается передовая произво»ственни- 
ца. Рядом с ней твудятся Елизавета 
Елгина и Мария Денисова, Несколь
ко лет назад они пришли на про
изводство ученицами. Анна Ушако
ва передала им свои знания, на
учила мастерству.

Заслуженным авторитетом в це
хе пользуется Александра Ивановна 
Иващенко. И неспроста: она строго 
придерживается технологического

[процесса, управляется за двоих. 
Нет, не ошиблись моторостроители, 
избрав ее депутатом Кировского 
райсовета. Александра Ивановна —  
чуткий, отзывчивый товарищ.

Можно назвать еще десятки Фа
милий передовиков —  отстающих 
здесь нет!

ПАРТБЮРО О НОРМИРОВАНИИ 

ТРУДА

Партийное бюро завода1 «Сибэлек- 
тромотор» обсудило вопрос о со
стоянии нормирования труда и за
работной платы на заводе и подго
товке к  переходу на семичасовой 
день. На заседании партбюро при
сутствовали нормировщики, масте
ра, начальники цехов,^ секретари 
цеховых парторганизаций. Было от
мечено, что на заводе в основном 
применяются опытно-статисгиче-

ские нормы выработки и редко ис
пользуются технически обоснован
ные.

Партийное бюро предложило ад
министрации завода создать при 
отделе труда и зарплаты группу по 
разработке технически обоснован^ 
ных расчетных норм, провести пе
ретарификацию, организовать эко
номическую учебу мастеров. Наме
чены меры для перехода в 1959 го
ду на семичасовой рабочий день,

ЛЮДИ СМЕЛОЙ мысли
Строители моторов —  беспокой

ный, хлопотливый народ. Их думы 
направлены на то, чтобы облегчить 
труд на производстве, снизить се
бестоимость выпускаемой продук
ции. К этому ведут разные пути.

Раньше формовщики пробивали 
литнековую воронку специальной

Щ Ш Ш к

На снимке: группа заводских
рационализаторов (слева направо): 
Г. и .’ Авдеев — мастер электро- 
цеха. 3. X. Иксанов — старший 
мастер литейного цеха, Л , Г. Иг
натов — старший мастер литейно
го цеха, П. А. Казаков — слесарь

штамповочного цеха, С. Т. Ми
неев — токарь ремонтно-механи
ческого цеха, В. Н. Медведев 
мастер по ремонту оборудования 
литейного цеха.

Фото Ф . Хитриневича.

моделью, естественно, усложнялся 
производственный процесс. Сейчас 
при формовке деталей на конвейере 
применяются пружинные стояки. 
Время на изготовление форм сокра
тилось, производительность труда 
формовщиков увеличилась на 1 0 —  
15 процентов. Осуществление ра
ционализаторского предложения 
дало 16 тысяч рублей экономии. 
Его автор —  Л. Г. Игнатов.

Интересную мысль высказал 
3. X. Иксанов: «Можно увеличить 
срок службы звездочек для очистки 
литья». Рационализатор сделал это 
очень просто —  за счет закалки в 
воде отлитой в кокиль звездочки. 
Экономический эффект от внедрения 
усовершенствования составил 18 
тысяч рублей.

Неутомимы в поисках нового
B. И. Медведев, Г. И. Авдеев,
C. Т. Минеев, П, А. Казаков.

В БРИЗ завода поступает все 
больше и больше. рационализатор
ских предложений.

В ОБЕДЕННЫЙ ПЕРЕРЫВ

Обеденный перерыв, а рабочие 
механо-сборочного цеха не расходят
ся. Они обступили механика Влади
мира Григорьевича Гаранина, вни
мательно слушают его рассказ. 
Взоры устремлены на карту мира. 
Это — ■ очередная беседа о положе
нии на Среднем и Ближнем Восто
ке.

Моторостроители интересуются 
событиями за рубежом и жизнью в 
стране. Часто прямо в цехе прово
дятся беседы на различные темы: 
о третьем искусственном спутнике 
Земли, о роли Советского Союза в 
борьбе за мир. Выступают цеховые 
активисты —  слесарь П. П. Васин, 
старший мастер М. Р. Шпильберг и 
другие.

Устраним простои судов 
на рейдах!

Уже три месяца по реке Кеть 
идут суда. На буксире они тянут 
плоты или груженные древесиной 
баржи: стране нужен ценный строи
тельный материал. Благоприятные 
условия нынешней навигации дают 
возможность успешно провести 
сплав леса. Однако ни один сплав
ной участок, ни один рейд, распо-. 
ложенный на этой реке, не выпол
няет плана. Срывают задания и 
команды судов, в том числе и наш 
теплоход «Чита», обслуживающий 
крупные рейды Утка и Мулешка.

В чем же причина? А в том, что 
на рейдах Нарымской сплавной 
конторы плохо организован труд, 
нарушаются технические правила 
сплотки древесины, слабо исполь
зуются внутренние резервы. Все 

; это изверно ее руководителям. Но 
1 они стараются оправдаться, сва
лить всю вину на ремников: дес
кать, те слишком придирчивы и 
требовательны. Позвольте в таком 
случае привести ряд фактов.

На рейде Утка зимняя сплотка 
пучков производилась без контроля 
со стороны мастеров. В результате 
многие плоты оказались непригод
ными к  буксировке.

На рейде Мулешка перед нами 
недавно стал вопр’ос: вести плот
или нет, так как его подготовили с 
большим отступлением от техниче
ских правил. Мы отказались от 
буксировки. Присутствовавший в то 
время на рейде начальник Нарым
ской сплавной конторы тов. Гре
бенщиков заявил:

—  Трусите! Мы поведем плот 
своей тягой...

Тут же было дано распоряжение 
катеру № 98 буксировать этот 
плот. И наши опасения оправда
лись. Во" время движения плот по
терпел аварию, потеряны сотни к у 
бометров леса.

Вслед за нами не соглашалась бук
сировать большой плот, сформиро
ванный на скорую руку, команда 
теплохода «Батуми». Но тов. Гре
бенщиков настоял на своем. Эки-

ОТ РЕДАКЦИИ: Нарымская
сплавная контора, несмотря на 
благоприятные условия навига
ции, отстает с выполнением нави
гационного плана, сдерживает от
грузку леса потребителям. В пись
ме команды теплохода «Чита» 
справедливо указывается на боль
шие простои судов на рейдах по 
реке Кеть из-за плохого формиро
вания плотов, несвоевременной 
их подачн. Подолгу стояли на 
рейдах в нынешнем году теплохо
ды «Архангельск», «Астрахань», 
«Таллин» и другие.

В мае, июне и июле на Усть- 
Пиковском рейде свыше положен
ного времени простояли 8  судов, 
на Копыловском рейде, где в ос
новном грузятся шпалы, суда 
простояли за этот период сверх 
норматива 325 часов. На Жига- 
ловском рейде за простои судов 
уже уплачено свыше 17 тысяч 
рублей штрафа. Только по этим 
рейдам заактировано 628 часов 
простоя судов.

Проверка показала, что на рей
де Утка из-за плохого формиро
вания плотов в гаванях обсохло 
свыше 6 тысяч кубометров леса. 
Большое количество древесины 
может остаться на Жигаловском 
и других рейдах, если со стороны 
сплавконторы не будут приняты 
срочные меры.

На большинстве рейдов непро
изводительно ивпользуется техни
ка, особенно подъемные механиз
мы. Из-за этого на Жигаловском 
рейде, например, баржи грузи
лись с большим опозданием. Так, 
баржа «Кия» в обшей сложности 
простояла сверх норматива 60 j 
часов. На 44 часа был увеличен ' 
срок загрузки баржи № 862 и на 
31 час баржи № 855.

14 августа здесь грузили пос
леднюю баржу Ай 853. Погрузка 
по-прежнему шла медленно, толь-

- б

паж судна уступил, но попросил 
нас оказать ему помощь. Как мы 
ни .старались провести этот плот 
большого габарита, ничего не вы
шло. Чтобы сохранить ценный груз 
в пути, мы потратили массу време
ни, однако на 117 километре, по
терпели- крупную аварию.

Таких примеров множество. Вот 
почему по берегам реки Кеть мож
но встретить до десятка плотов, по
терпевших аварию. На сотни кило
метров разбросан лес различных 
сортиментов.

Теперь об организации труда на 
рейдах. Суда, плртоводчики подолгу 
простаивают здесь. Только наша 
«Чита» имеет сто часов простоя 
из-за слабой работы диспетчерской 
службы, несвоевременного предъяв
ления плотов для буксировки. Ко
нечно, и у диспетчеров нашего На- 
рымского агентства есть ошибки и 
промахи. Нередко теплоходы совер
шают рейды порожняком. Это же 
бесхозяйственность. Выходит, не 
экономим государственную копейку, 
сорим деньгами налево и направо.

Лето проходит, и осталось мало 
времени для буксировки плотов и 
отгрузки древесины. Теперь такой 
рейд, как Утка, оказался закры

ты м  —  река обмелела. Но есть 
| рейды, с которых можно еще вы- 
1 везти тысячи кубометров леса. 
Взять хотя бы Жигаловский рейд, в 
гаванях которого много древесины.

От имени всех речников Нарыла 
мы обращаемся к  вам, товарищи из 
Нарымской сплавконторы: избежим 
простоев судов на рейдах. Есть та
кая возможность! Нужно лишь 
увеличить трудовое напряжение, 
организовать на рейдах круглосу
точную работу, умело использовать 
сплоточные станки и подъемные 
механизмы.

А. СКРИПНИНОВ, 
капитан теплохода «Чита».

С. ТОРОШИН, 
штурман.

Г. КОРОБКОВ, 
механик.

ко в две смены. Почти не Приме
нялись пятитонные и девятитон
ные краны. Не чувствовалось на
пряжения в труде. Рабочие гото
вились к выезду '.на Тогурский 
рейд. Об оставшейся в гаванях 
древесине мастер тов. Никулин 
нисколько не тревожился. Гото
вые пучки шпальника не форми
ровали в плоты, хотя для этого 
имелся такелаж. Прибывшему 
сюда пароходу пришлось плыть 
обратно в Тогур порожняком.

В своем письме речники пра
вильно указывают на большие 
потери древесины по реке Кеть. 
Только для Кетского лесозавода 
оказались обсушенными два круп
ных плота, Бревна различных 
размеров разбросаны почти по 
всему руслу реки. Скатка их в 
воду не производится; в среднем 
на один километр по течению ре
ки оставлено от 4 до 8  кубомет
ров леса.

Большие простои судов допу
скаются и на других рейдах этой 
сплавной конторы. Например, на 
Усть-Чаинском рейде за три меся
ца уплачено за простои судов 
свыше 30 тысяч рублей штрафа.

В итоге контора из годового 
плана доставки 1.026 тысяч кубо
метров леса в мае и июне доста
вила потребителям только 274 
тысячи кубометров, а в июле — 
233 тысячи вместо 285 Однако 
руководители сплавной конторы 
по-прежнему не обеспечивают чет
кую работу рейдов.

Есть недостатки и в работе 
речного пароходства. Оно не 
всегда обеспечивает подачу тяга 
для буксировки плотов, например, 
на Усть-Суйгинский рейд конто
ры, где подготовлено несколько 
плотов. Надо организовать на 
рейдах съемку плотов по гра
фику.

\
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С каждым годом число молодых
производственников, желающих
учиться без отрыва от производст
ва растет. При наборе на вечерние 
и заочные факультеты вузов члены 
приемной комиссии учитывают про
изводственный стаж и жизненный 
опыт поступающего. Но, конечно, 
работники вузов не могут всегда 
безошибочно определить деловые 
качества и способности поступаю
щего в институт. Поэтому-то в но
вых правилах приема указано, что 
производственник, поступающий в 
учебное заведение, должен иметь 
характеристику с предприятия, под
писанную представителями админи
страции, общественных организаций.

К  сожалению, приходится удив
ляться равнодушию, с каким отно-" 
сятся к этому важнейшему делу 
профсоюзные и комсомольские орга
низации ряда промышленных пред
приятий г. Томска.

У большинства поступающих на 
вечерний и заочный факультеты 
Томского политехнического институ
та в этом году таких характеристик 
и  рекомендаций с производства нет. 
А те немногие, которые представле
ны, носят общий и неконкретный 
характер. ____________

Наш летний 
отдых

С каждым годом все более инте
ресно и организованно проводят 
летний отдых члены коллектива 
Томской ГРЭС-И.

В один из выходных дней на 
двух пассажирских автобусах инже
неры, техники, рабочие и служащие 
с членами семей отправились на 
Басандайку. Хорошо прошел день: 
провели спортивные соревнования, 
танцевали под баян, работал буфет. 
На следующее воскресенье состоял
ся массовый выезд рабочих и слу
жащих на воскресник помощи под
шефному колхозу в заготовке кор
мов.

Многие рабочие и служащие 
привели свой отпуск в санаториях и 
домах отдыха. В этом году в сана
ториях и на курортах побывало 23 
человека, в домах отдыха —  32 че- 
века.

По туристским путевкам спорт
смены ГРЭС-11 побывали на Телец- 
ком озере, в Ялте, в Сухуми. Ма
стер злектроцеха А. А. Ратников 
совершил туристское путешествие в 
Чехословакию, начальник электро
цеха А. И. Старовойтов собирается 
в путешествие вокруг Европы на 
теплоходе «Грузия»,

В. БАРХАТОВ, 
инженер Томской ГРЭС-11.

Акробаты
поневоле

На небольших пристанях, 
например, на нашей пристани 
Батурино Кожевниковского 
района, пароходы нередко при
чаливают только носовой 
частью, трап выбрасывается 
очень узкий и неудобный. Пас
сажирам с багажом приходится 
сходить'на берег и заходить на 
пароход с большим риском, 
становиться акробатами по
неволе. Команды некоторых 
пароходов не заботятся об 
удобствах и безопасности пас
сажиров.

(Из письма в редакцию 
Д. ЗАПЬЯНЦЕВА).

Нередко руководители предприя
тий отказываются выдавать такие 
характеристики или пишут их на
спех. Именно так оформлены харак
теристики М. В. Шаровой с завода 
«Сибэлектромотор», Н. А. Мака
ровой —  с ГРЭС-П.

Рабочему А. П. Соколову выдана 
характеристика, подписанная лишь 
мастером.

Профсоюзные и комсомольские 
организации промышленных пред
приятий должны более ответствен
но подходить к подбору кандидатов 
для вечернего и заочного обучения 
в вузах. Необходимо чутко и вни
мательно относиться к рабочим, же
лающим без отрыва от производства 
получить высшее образование.

Сейчас, когда в вузах резко воз
росло число производственников и 
воинов, демобилизованных из Совет
ской Армии, нужен особенно тща
тельный отбор молодежи, действи- i 
тельно достойной занять место в 
вузе.

Г. КУФАРЕБ, 
ответственный секретарь при
емной комиссии Томского по
литехнического института.

В деревне Ново-Кусково 
Асиновского района заканчи
вается строительство нового 
двухэтажного здания для сель
ского клуба на 300 мест. В нем разместится и библиотека.

На снимке: члены строительной бригады Асиновского строй
участка А. 3. Чернов (слева) и Н. А. Шкуров за работой.

Фото Г. Ткаченко.

Повысить качество строительства
семенных хранилищ

припочвенных

НИ ЗАБОТЫ, НИ ВНИМАНИЯ
У лесозаготовителей Асиновского 

района много претензий к  работе 
орса Асиновского леспромхоза. 
Взять, столовые на Копыловском и 
Болыпе-Юксинском лесозаготови
тельных пунктах. Здесь не бывает 
овощных и молочных блюд, на ко
торые имеется большой спрос, пи
тание очень однообразное.

Работники орса не заботятся и о 
культуре обслуживания лесозагото
вителей. Столовые и передвижные 
кухни плохо оборудованы, не хвата
ет посуды, рабочим подают поло
манные старые ножи, ложки и вил
ки. Нет даже стаканов, и чай на
ливают в стеклянные поллитровые 
банки. Санитарные условия, в кото
рых работают столовые, неудовлет
ворительные. В передвижных кух 
нях стены грязные, клеенки на 
столах рваные* Спецодеждой работ
ники столовой не обеспечены, Бу
лочные изделия в лее привозятся в 
мешках, дорогой мнутся, так как 
для этой цели не сделаны ящики.

Нередко в продаже нет таких то
варов, которые имеются в достаточ
ном количестве на складах и базах. 
В магазинах мало круп и макарон
ных изделий, консервированных 
овощей, нет галантерейных изделий.

Растет спрос населения на хо
зяйственные и строительные товары, 
но и эта потребность орсом удовлет
воряется очень слабо.

Низка культура торговли. Новые 
прогрессивные формы торговли: са- 

\

мообслуживание в магазинах, про
дажа фасованных товаров, торговля 
по образцам и с открытой выкладкой 
в магазинах орса не внедряются. 
Нет прейскурантов цен и ярлыков 
цен на товарах.

Одна из причин этих недостатков 
заключается в том, что начальник 
орса тов.„ Останин и инспектор об
щественного питания тов. Христин 
редко бывают на лесоучастках, ма
ло занимаются организацией тор
говли, не изучают спрос лесозаго
товителей. Товару,, в торговую сеть 
по вине руководителей орса заво
зятся с опозданием, допускаются 
ошибки в размещении товаров по 
магазинам.

Мало уделяют внимания снабже
нию рабочих и руководители лес
промхозов. Директор Асиновского 
леспромхоза тов. Авраменко, секре
тарь парторганизации тов. Некра
сов и председатель рабочкома тов. 
Сидоров до сих пор не приняли мер 
для строительства магазинов, ре
монта и расширения хлебопекарни, 
хотя это дело не терпит отлагатель
ства.

Долг руководителей Асиновского 
леспромхоза, рабочкомов и работни
ков орса —  быстрее устранить не
достатки, сделать все, чтобы улуч
шить торговое обслуживание лесо
заготовителей, правильно организо
вать их питание.

И. ХМЕЛЕВ.

Л  о ииищмлтиие 
п ен си он ер к и

Приятно подойти к  дому № 1 по 
улице Пермской (поселок Черемош- 
н и р ) .  Возле дома посажены де
ревья, сделана детская площадка — 
песочный ящик для- малышей, сто
лик, скамейки. Все это сделано по 
инициативе пенсионерки Людмилы 
Григорьевны Шаболиной, живущей 
в том же доме. Людмилу Григорьев
ну каждый день можно видеть с 
детьми — она гуляет с ними, бесе
дует, организует игры.

Е. ЧУМАНОВА, 
депутат Томского горсовета.

Хранение семян зерновых куль
тур в припочвенных хранилищах 
выгодно отличается от обычного 
способа хранения их в зерноскладах 
надземного типа. В припочвенных 
хранилищах семена защищаются от 
промораживания в зимнее время, 
что особенно важно при вынужден
ном хранении семян с повышенной 
влажностью.

Хотя припочвенные хранилища и 
располагаются в небольших углуб
лениях в грунте, они надежно за
щищаются от сырости непрерывной 
естественной вентиляцией. Благода
ря этому влажность грунта в хра
нилищах в любое время года не 
поднимается более 6 — 12 процентов 
и поддерживается в сухом состоянии 
деревянный остов хранилищ.

Припочвенные семенные храни
лища экономичнее обычных зерно
складов. Их строительство обходит
ся в два раза дешевле.

В текущем году в припочвенных 
, хранилищах семена хранили мно
гие колхозы. За время хранения 

' многие партии семян значительно 
| повысили всхожесть. Например,
: в колхозе «Вперед к  коммунизму» 
Томского района засыпанные на 
хранение 1.900 центнеров семян 
пшень ,ы «диамант» осенью имели 
всхожесть 6 5 — 70 процентов, вес
ной— 90—  98 процентов. В колхозе 
имени Калинина Кривогаеинского 
района семена пшеницы «диамант» 
хранились в припочвенном складе 
с влажностью до 19— 20 процентов 
и сохранили свои исходные ка
чества (всхожесть), тогда как в 
обычных условиях хранения имело 
место резкое снижение всхожести 
отдельных партий семян. Конечно, 
сухие семена лучше сохраняют свои 
качества при любом способе хране
ния. Поэтому, независимо от того, 
каким способом семена будут хра
ниться, все должно быть сделано 
для того, чтобы они засыпались с 
нормальной влажностью.

Посевы, проведенные семенами, 
хранившимися в припочвенных хра

нилищах, повсеместно 
имеют хорошую густо
ту.

Сейчас припочвен
ные семенные хранили
ща строятся во мно
гих колхозах емкостью 
на 1 5 0 -  200 тонн, а г 
колхозе «Путь Ленина» 
Кожевниковского рай
она заканчивается стро
ительство припоймен
ного хранилища на 500 
тонн. Очень важно 
обеспечить хорошее ка
чество строящихся се- 

| мойных хранилищ, не 
допускать отступлений 
от проекта, к к к  это 
имело место в ряде колхозов.

С большими отступлениями от 
проекта было построено, например, 
припочвенное семенное хранйлище 
в колхозе имени XX партсъезда 
Томского района. Его крыша имеет 
скат только с трех, а не со всех 
четырех сторон, ка к  указано в 
проекте. Это не даст возможности 
полностью использовать снеговой 
покров для защиты семян от низ
ких температур в зимнее время. 
Кроме того, крыша излишне при
поднята над поверхностью почвы, 
сделана из недоброкачественного 
пиломатериала. Недостатки, допу
щенные в этом колхозе при строи-

ЛЮДИ С ЧЕРСТВЫМ СЕРДЦЕМ
С тех пор, как у Вали Гаак 

умерли мать и отец и она посели
лась у брата, жизнь ее резко изме
нилась. Брат Вали —  Иосиф Гаак, 
рабочий политехнического институ
та, после смерти родителей стал 
официально опекуном своей сестры, 
взял на сохранение имущество, ос
тавшееся от отца и матери. Деньги 
от продажи дома родителей положе
ны в сберкассу на имя Вали. Брат 
взял 1.200 рублей из этих денег 
якобы на покупку одежды сестре, 
но ничего для девочки не купил.

Жена брата Екатерина Сауэр на
стаивала на том, чтобы Валя броси
ла школу, нянчилась с ребенком и 
работала по хозяйству. Условий для 
занятий дома девочке не создавали.
С большими трудностями, слушая 
постоянную ругань и упреки, она 
выполняла уроки.

Брат нередко приходил домой 
пьяный, кричал на сестру, а иногда 
и бил ее. В конце июня брат-«опе
кун» и его жена выгнали Валю на 
улицу, оставив без крова и средств

к  жизни. Валя ночевала, где при
дется, кормили ее школьные подру
ги.

Так было до тех пор, пока о судь
бе Вали не узнали в политехниче
ском институте. Иосиф Гаак был 
приглашен к  секретарю парторгани
зации для беседы. «Опекун», не 
стыдясь, заявил, что, выгнав сестру 
на улицу, он больше не интересо
вался, что с нею. Обратно взять к 
себе Валю отказался.

Хотелось выяснить, что за причи
ны толкнули Иосифа Гаака на такой 
позорный шаг. Ведь материально 
Гаак обеспечен неплохо, кроме то
го, Вале государство платит пенсию 
280 рублей в месяц. Так что девоч
ка, конечно, не была В тягость бра
ту.

Дело в том, что Гаак потерял че
ловеческие чувства, забыл об от
ветственности, которую возложило 
на него государство,’ доверив судьбу 
маленькой сестры.

В нашей стране дети окружены 
заботой и вниманием, Если о Вале

забыл родной брат, то в ее судьбе 
приняли горячее участие многие 
советские люди. О Вале беспокоятся 
учителя и пионеры средней школы 
№ 1, где она училась, о ней 
заботятся работники политехничес
кого института.

Пионерка Валя Гаак не осталась 
беспризорной. Профком института 
купил Вале путевку в пионерский 
лагерь на Басандайку, где она хоро
шо отдохнула и поправилась. Скоро 
девочка будет устроена в детский 
дом N° 5 г. Томска и продолжит 
учебу в школе. В дружной большой 
семье детского дома ей будет обес
печено счастливое детство.

Но общественность должна сурово 
осудить черствых и бездушных 
людей —  Иосифа Гаака и его жену 
Екатерину Сауэр. Кировскому рай
исполкому и отделу народного 
образования следует возбудить дело 
о лишении Гаака права опекунства.

А. МОСКАЛЕВ, 
секретарь партбюро рабочих и 
служащих Томского политехни

ческого института.

Т О М И Ч И  ШИМ Т А .  И  ♦ .

*» Короткие сигналы
©  На улицу Мамонтова 

(г. Томск), расположенную на горе, 
ведет лестница, такая же лестница 
есть и на Октябрьском взвозе. Обе 
они не благоустроены, перила поло
маны, подходных тротуаров нет.

Куйбышевскому и Вокзальному 
райисполкомам надо позаботиться о 
том, чтобы до наступления осени 
привести лестницы в п о ^ я д о к .^

***
©  Некоторые улицы г. Томска 

плохо освещены. По переулкам Ба- 
тенькова и Уржатскому редко 
встретишь возле домов электриче
ские лампочки, не горят и электри
ческие фонари. А. НАЗАРОВА.

©  В с. Богашово (Томский район) 
единственное место, где можно 
культурно отдохнуть в свободное 
время, —  клуб. Но туда и захо
дить не хочется. В помещении не
уютно, на стенах нет лозунгов и 
плакатов, кружки не работают. Са
мым распространенным развлечени
ем являются танцы, если кто-ни
будь из сельских ребят согласится 

J поиграть на баяне.
Л. АГАФОНОВА.

В июле группа гомичей в 
составе 24 человек побывала в 
качестве туристов в Китайской 
Народной Республике.

Когда мы прибыли на ки
тайскую пограничную станцию 
«Манчжурия», нас очень теп
ло встретили представители 
китайского общества интури
ста, А через два дня мы были 
уже в столице Китая — Пе
кине Дружеские рукопожатия, 
радостные улыбки, новые зна
комства.

В первый же день пребыва
ния в Пекине мы побывали на 
центральной площади Пеки
на Таньаньмын, посмотрели 
памятник «Народным героям»,

■ Храм Неба, построенный в 
1420 г. Этот храм служил ме
стом жертвоприношений небу 
императорами двух династий: 
Мин и Цин. Все сооружения в 
храме — круглые, построен
ные на основе представлений

древнейшего Китая Р строении 
вселенной: «Небо кругло, а
земля квадратна».

Мы приехали в Китай в те 
дни, когда китайский народ 
поднял свой голос в знак про
теста против американо-анг
лийской агрессии на Ближнем 
и Среднем Востоке. Трое су
ток днем и ночью непрерыв
ной лентой шли колонны де
монстрантов к зданию пове
ренного в делах Англии в Пе
кине.

Вечером 18 июля мы вме
сте с переводчиком также по
бывали У здания посольства. 
По этому поводу в «Информа
ционном бюллетене», издавае
мом журналом «Дружба», бы
ло отмечено: «Поздно вечером 
п'осмотреть демонстрацию при
была группа советских тури
стов, студентов из Томска. Они 
присоединились к демонстран
там и скандировали лозунг:

Мы побывали на станкостроительном заводе.

«Отстоим дело мира во всем 
мире!»

На другой день мы посетили 
бывший летний дворец, ныне 
парк—«Юхэ-юанъ», построен
ный 8 веков тому назад. Буд
дийский храм, семиэтажная 
пагода, мраморная ладья, озе
ро розовоНо лотоса, беседка 
«Весны» — все это произвело 
на нас большое впечатление, 
поразило красотой националь
ной архитектуры.

На третий день пребывания 
в Пекине мы побывали в му
зее «Гу-гун», бывшем импера
торском дворце династии Мин 
и династии Цин. Теперь здесь 
выставлены дворцовые произ
ведения искусства император
ской династии, драгоценности 
и предметы, найденные при 
раскопках.

Наше пребывание в Пекине 
закончилось вечером встречи 
со студентами города в саду 
«Бэйхай». Много хороших 
слов было сказайо в этот ве
чер. Китайская студентка 
Чжао Гонь-ень из пединститу
та написала мне письмо:

«Мы очень хотим с вами 
переписываться. Поэтому мы 
решили хорошо учить русский 
язык, хотя сейчас не умеем 
говорить по-русски. Все равно 
сердца у нас так близки, что 
можно понять друг друга без 
слов. Китай и Советский 
Союз — рюдные братья. Вы 
приехали в Китай, как в свой 
дом, Мы — родные сестры. 
Не надо стесняться, считайте, 
что вы v себя дома».

И действительно, мы чувст
вовали себя в своей роДИОЙ 
студенческой семье Китайские 
студенты организовали для 
нас концерт художественной 
самодеятельности, пели с нами 
нрши русский песци, вместе

Так нас провожали...

на лодках по озеру

сердцах 
об этой

катались 
Бэйхай.

Надолго в наших 
сохранится память 
встрече, а дружба, начавшаяся 
в этот вечер, закрепится в 
дальнейшей переписке.

23 июля мы прибыли в 
Шанхай. За два дня, прове
денные в Шанхае, мы посмот
рели город, были на станко
строительном заводе и пятой 
красильно-набивной фабрике, 
где нас ознакомили с процес
сом изготовления нового вида 
ткани, с изготовлением души
стых ситцов. На память всем 
нам подарили альбомы с об
разцами тканей, изготовляе
мых этой фабрикой.

Мы побывали в политехни
ческом институте Шанхая, 
студенты которого принимают 
большое участие в жизни 
страны. Мы видели здесь но
вые здания и цехи, выстроен

ные руками студентов.
Вечером мы были ' в Шан

хайском театре-комбинате. 
Это огромное пятиэтажное зда. 
ние. В нем 11 залов.

Гостили мы и в Ханчжоу, в 
этом чудеейом уголке, о кото
ром сами китайцы говорят: 
«На небе рай, а на земле _  
Ханчжоу». Ханчжоу располо
жен около прекрасного озера 
Сиху, на берегах которого рас
кинулись живописные парки и 
беседки.

7 дней мы пробыли в Ки
тайской Народной Республике. 
28 июля снова были на погра
ничной станции, v До свидания, 
Китай! До свидания, наши до̂  
рЬгие, ставшие такими близ
кими, китайские друзья!

А. ГИЛЕВА, 
студентка 5-го курса Том
ского государственного 
университета.

Рис. Б.

тельстве хранилища, ухудшают его 
эксплуатационные качества,

В колхозе «Путь к  коммунизму» 
Томского района в прошлом году 
было построено хорошее припочвен
ное семенное хранилище. Но в кры
ше не сделали вентиляционного лю
ка. Это ухудшило режим вентиляции 
хранилища.

По проекту в проходе семенного 
хранилища пол не предусмотрен. 
Однако в отдельных колхозах (име
ни Калинина Кривошеинского рай
она) его настлали. Это ухудшает 
режим вентиляции хранилища.

Практика строительства, хране
ния семян в припочвенных храни
лищах требует внести некоторые 
конструктивные изменения в проект 
припочвеннрго хранилища, по кото
рому сейчас ведется их строитель
ство.

По проекту вентиляционная щель 
закрывается снаружи досками на 
шарнирах (рис. А -1). Их лучше 
перенести во внутрь хранилища со 
стороны прохода (рис. А -2 ). Это 
даст возможность удобнее регулиро
вать режим вентиляции.

Необходимо сократить ширину от
мостки с 4 до 3 метров, сохраняя 
ее высоту. В этом случае отмостка 
будет иметь более крутой скат, что 
ускорит отвод дождевой воды, сте
кающей с крыши хранилища 
(рис. А-3).

Лучше надо делать крышу. Она 
должна быть покрыта тесом в два 
слоя, хорошо, если между слоями 
досок положить толь, как это сдела
но в колхозе «Вперед к  коммуниз
му» Томского района.

В хранилищах емкостью 150—* 
200 тонн вентиляционный люк 
(рис. Б-1) более целесообразно 
устраивать не в коньке крыши, а 
вместо него использовать с той же 
целью фронтоны над дверями 
(рис. Б-3). Фронтоны должны быть 
затянуты сеткой или деревянной 
решеткой, не препятствующей цир
куляции воздуха через них. На зи
му ■ фронтоны надо закрывать щита
ми из досок, которые могут быть 
съемными или на шарнирах. Но в 
хранилищах емкостью более 200 
тонн, при том же приспособлении 
фронтонов для вентиляции, устрой
ство одного вентиляционного люка 
необходимо.

Н. ПРИКЛАДОВ, 
кандидат биологических наук.

Чайная или 
цинко-водочная?

«Чайная» —  так официально 
именуется торговая точка в поселке 
Итатка Туганского района. Но чай 
здесь можно получить гораздо реже, 
чем вино и водку, Чайная стала 
бойким местом торговли спиртными 
напитками.

Быстро пообедать удается редко, 
так как имеющиеся в чайной четы
ре стола всегда бывают заняты «ве
селыми» компаниями. Работники 
чайной не борются с этим явлением, 
а, наоборот, бойко обслуживают 
пьяных.

Здесь же, в Итатке, возле желез
нодорожной станции, есть ларек, 
где тоже торгуют водкой. Располо
женный на территории Тугайского 
лесхоза продуктовый магазин по 
расписанию торгует до 8 часов ве
чера. Но в дни выдачи зарплаты в 
лесхозе работники магазина остают
ся после работы, чтобы продавать 
спиртные напитки.

Необходимо призвать к  порядку 
работников торговли,, которые, при
крываясь необходимостью увеличи
вать товарооборот, способствуют 
пьянству.

В. ШИПУНОВ,
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З Н А М Я

ЗАЯВЛЕНИЕ МИНИСТРА 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ СССР 

А. А. ГРОМЫКО
На пресс-конференции советских 

и иностранных журналистов в Нью-Йорке
НЬЮ-ЙОРК, 23 августа. (ТАСС). 

Министр иностранных дел 
А. А. Громыко сделал на пресс-кон
ференции советских и иностранных 
журналистов заявление, в котором 
дал оценку результатов чрезвычай
ной специальной сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН.

Советская делегация, сказал он, 
удовлетворена итогами состоявшей
ся сессии Генеральной Ассамблеи, 
так как сессия, приняв по обсуж
денному вопросу предложение 10 
арабских государств, сделала важ
ный шаг по пути ослабления напря
женности на Ближнем и Среднем 
Востоке, вызванной агрессией США 
и Англии против Ливана и Иорда
нии.

Решение Ассамблеи отразило во
лю народов, которые требовали и 
требуют быстрейшего вывода ино
странных войск из Ливана и Иор
дании, ибо в нем прямо говорится о 
необходимости скорого вывода войск 
США и Англии с территории этих 
стран. Никакие отговорки и увертки 
не помогут уйти от этого факта, и 
любые попытки вложить какой-либо 
иной смысл в содержание резолю
ции не имеют под собой никакой 
почвы.

Указав, что в принятом решении 
содержится призыв ко всем государ
ствам —  членам ООН действовать 
в международных отношениях в 
строгом соответствии с принципами 
взаимного уважения, территориаль
ной целостности и суверенитета 
ДРУГ друга, ненападения, строгого 
невмешательства во внутренние де
ла друг друга, А. Громыко подчерк
нул, что этот призыв представляет 
собой недвусмысленное предупреж
дение тем, кто грубо нарушил прин
ципы ООН, совершив вооруженную 
интервенцию против Ливана и Иор
дании.

Одобрив еще раз принцип невме
шательства одних держав в дела 
других, Ассамблея тем самым вы
сказалась против всякого рода 
«доктрин», с помощью которых пы 
таются оправдывать .экспансию и 
агрессию в отношении стран Ближ
него и Среднего Востока.

Конечно, сказал А. Громыко, бы
ло бы ошибкой полагать, что сей
час, когда Генеральной Ассамблеей 
принято хорошее решение, уже все 
сделано для урегулирования поло
жения на Ближнем и Среднем Во
стоке. Мало принять хорошее реше
ние; надо еще обеспечить, чтобы 
оно было проведено в жизнь и при
том быстро. Надо не допустить ни
каких затяжек с его выполнением.

Встретив на сессии чуть ли не 
единодушное осуждение вооружен
ной интервенции США и Англии на 
Ближнем Востоке, заявил далее

| А, Громыко, те, кто несет ответст
венность за нее, теперь делают хо
рошую мину при плохой игре, на
чиная расхваливать на все лады 
арабский национализм, который еще 
вчера они поносили. Трудно верить 
этим их словам сегодня. Да и едва 
ли их всерьез принимают арабские 
народы, которые хорошо знают це
ну такой конъюнктурной перест
ройке.

А. Громыко отметил далее, что 
решение Генеральной Ассамблеи 
свидетельствует о том, что араб
ские страны сделали неплохой шаг 
в направлении своего единства. Этот 
опыт показывает, что есть возмож
ность для осуществления единства 
арабских стран, когда в основе их 
действий лежат интересы мира, на
циональные интересы арабских на
родов, а не чуждые им интересы 
иностранных кругов, которые рас
сматривают Арабский Восток, как 
объект экспансии.

А. Громыко подчеркнул вместе с 
тем, что не устранена опасность 
того, что державы, вызвавшие свои
ми действиями теперешнее напря
женное положение в районе Ближ
него и Среднего Востока, могут 
продолжать попытки вносить рас
кол среди арабских государств и 
греть свои руки на расхождениях 
между ними. Но можно столь же 
уверенно сказать, что проводить 
такую политику в отношении араб
ских государств становится с каж 
дым днем все труднее и труднее.

Касаясь вопроса о том, почему 
Советский Союз занял такую твер
дую позицию в вопросе о выводе 
войск США и Англии с Ближнего и 
Среднего Востока и настаивает на 
необходимости немедленного их вы
вода, А. А. Громыко заявил: стра
ны Ближнего и Среднего Востока — 
это наши соседи, и поэтому для 
Советского государства, для всего 
нашего народа, вовсе не безразлич
но, что происходит в этом районе. 
Наличие иностранных войск на тер
ритории стран Ближнего и Среднего 
Востока, создание там иностранных 
военных баз и всякого рода интри
ги, которые создают опасность на
рушения мира в этом районе, пред
ставляют собой непосредственную 
угрозу безопасности Советского 
Союза.

Советский Союз исходит также из 
того, что напряжение в этом районе 
и тем более нарушение мира пред
ставляет угрозу делу всеобщего ми
ра.

В заключение А, Громыко выра
зил удовлетворение итогами созван
ной по предложению Советского 
Союза чрезвычайной сессии Гене
ральной Ассамблеи, которая сделала 
весьма полезное дело.

„Необходимо довести борьбу до конца
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К англо-исландским отношениям
ПЕКИН, 23 августа. (ТАСС). 

Сегодня газета «Жэньминьжи. 
бао» опубликовала передовую 
статью, озаглавленную «Необхо
димо довести борьбу до конца», в 
которой комментирует решение 
чрезвычайной специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН. 
Принятие сессией проекта резо
люции арабских стран, пишет га
зета, является серьезным ударом 
по американским и английским 
агрессорам. С самого начала ра
боты сессии они всячески пыта
лись узаконить свои агрессивные 
действия, чтобы продолжить ок
купацию Ливана и Иордании. Эти 
их попытки полностью провали
лись. Резолюция предусматривает 
скорейший вывод войск интер
вентов из Ливана и Иордании, 
что отражает общие чаяния всех 
народов.

На нынешней сессии, продол
жает газета, голос защиты мира 
и национальной независимости за
глушил другие голоса. Делегаты

Советского Союза и других со-с Запада.,

циалистических стран, а также 
многих независимых государств 
Азии и Африки решительно осу
дили агрессивные действия США 
и Англии. Требование уважения 
арабского национализма и прав 
народов самим решать свои судь
бы без иностранного вмешатель
ства стало требованием подавля
ющего большинства делегаций.

США и Англия, вступив в сго
вор. предприняли агрессию на 
Среднем Востоке пять лет спустя 
после заключения перемирия в 
Корее. Однако американская ма
шина голосования в ООН за это 
время значительно утратила свою 
эффективность. Эти изменения, 
происшедшие в ООН, свидетель
ствуют о том, что агрессивная по. 
литика США с каждым днем ста
новится все более тщетной. Они 
отражают также развитие между
народной обстановки, которая ха
рактеризуется тем, что ветер с 
Востока уже довлеет над ветром

Газета подчеркивает необходи
мость довести борьбу до конца, 
Предпосылкой к устранению на
пряженности на Среднем Востоке 
и укреплению мира должен быть 
вывод американских и англий
ских войск, подчеркивает «Жзнь- 
миньжибао». Будет ли действи
тельно способствовать смягчению 
напряженности на Среднем Во
стоке резолюция, единодушно 
принятая " чрезвычайной сессией 
Генеральной Ассамблеи, зависит 
от того, будут ли в ближайшее 
время выведены американские и 
английские войска.

Отметив, что государственный 
департамент США готовит пред
логи для затягивания вывода 
войск, газета подчеркивает: миро
любивые народы мира ни в коем 
случае не могут ослаблять своей 
воли к борьбе, должны сохранять 
высокую бдительность и добиться 
того, чтобы американские и анг
лийские войска были полностью 
выведены из Ливана и Иордании.

ЛОНДОН. 24 августа. (ТАСС). 
Английские рыболовные суда на
мереваются нарушить . границу 
территориальных вод Исландии. 
Как сообщает агентство Рейтер, 
сегодня более 100 английских 
траулеров вышли в северную 
часть Атлантического океана и 
взяли курс к берегам4 Исландии, 
намереваясь начать лов рыбы в 
пределах 12-мильной зоны исланд
ских территориальных вод.

Агентство сообщает, что эту 
операцию поддерживает англий
ское правительство* направляю
щее для сопровождения Траулеров 
флотилию военных кораблей. 
Агентство указывает, что планы 
этой операции держатся в секре
те, но полагают, что траулеры 
будут ловить рыбу в террито
риальных водах Исландии под 
охраной этих военных судов.

Одновременно английское пра
вительство оказывает на Ислан
дию и дипломатический нажим, 
стремясь заставить ее отменить 
решение об установлении 12- 
мильной полосы территориальных 
вод. Вчера вечером английское 
министерство иностранных дел 
выступило с заявлением, в кото
ром пытается оспаривать суверен
ное право Исландии и других 
стран на определение границ сво
их территориальных вод.

Агентство Рейтер передает, что 
Исландия «полна решимости не 
допустить» нарушения своих гра
ниц. Исландцы намерены ис
пользовать для охраны своих тер
риториальных вод летающие лод
ки «Каталина» и флотилию судов 
береговой охраны в составе 8 су
дов.

„ПОБЕДА ПРАВОГО ДЕЛА11
ПРАГА, 23 августа. (ТАСС), волна сопротивления, чем против

Как сообщает Чехословацкое 
телеграфное агентство, газета 
«Руде право» опубликовала пере
довую статью под заголовком 
«Победа правого дела», посвятив 
ее итогам чрезвычайной специаль
ной сессии Генеральной Ассам
блеи Организации Объединенных 
Наций. В статье отмечается, что 
задача сессии в основном была 
решена. План, направленный про
тив арабского национально-осво
бодительного движения, не мог 
быть осуществлен, говорится в 
статье, ибо против него во всем 
мире поднялась еще большая

англо-франко-израильских агрес
соров, напавших осенью 1956 
года на Египет. «Снова, как и 
тогда,—подчеркивается в статье, 
— главную роль сыграла пози
ция социалистических стран и 
главным образом обеих социали
стических держав — Советского 
Союза и Китайской Народной 
Республики».

Результат работы сессии Гене
ральной Ассамблеи, пишет газе
та, вне всякого сомнения являет
ся крупным провалом американ
ской дипломатии, так как в тече
ние двух недель Даллес носился

по кулуарам не с чем иным, как с 
требованием ни в коем случае и 
ни в какой форме не включать в 
текст резолюции призыва к вы
воду агрессивных войск.

13-я сессия Генеральной Ас- 
самлеи ООН, говорится в заклю
чение статьи, должна бдительно 
следить за тем. чтобы резолюция 
чрезвычайной сессии выполня
лась. Разумеется, самая трудная 
часть борьбы лежит на арабах, но 
как раньше, так и впредь они мо
гут положиться на бескорыстную 
и братскую поддержку всех со
циалистических стран, в том чис
ле и Чехословакии. •

Попытка С Ш А  запустить искусственный 
спутник Земли потерпела неудачу

НЬЮ-ЙОРК, 24 августа, 'пуска министерство обороны

Сокрушительное поражение империалистов
ДАМАСК, 23 августа. (ТАСС). ; с Арабского Востока. Это реше- 

ПечаГь Сирийского района ОАР | ние также говорит  ̂о том. что 
оживленно комментирует едино- : арабские 'страны образуют^ еди- 
душное одобрение Генеральной j ную семью, внутри которой они 
Ассамблеей ООН проекта резолю- могут решать свои вопросы само-
ции. внесенного делегациями 
арабских стран. Газета «Ан- 
Наср» подчеркивает, что принятие 
этого проекта свидетельствует о 
том, что «Запад должен убраться

стоятельно, без чьего-либо вме
шательства».

«Аль-Джумхур» в передовой 
статье указывает, что единодуш
но принятый Генеральной Ассам

блеей проект резолюции арабских 
стран является «сокрушительным 
поражением империалистических 
государств и агрессоров во главе 
с США и Англией». Вывод аме
риканских войск из Ливана и ан
глийских из Иордании, подчерки
вает газета, стал теперь неизбеж
ным.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ 
ПРЕОБРАЗОВАНИЯ В КНР

(ТАСС). По сообщению коррес
пондента агентства Юнайтед 
Пресс интернейшнл с мыса Кана
верал (штат Флорида), Соединен
ные Штаты предприняли сегодня 
там попытку запустить с помощью 
ракеты «Юпитер-С» искусствен
ный спутник Земли весом около 
17 килограммов.

Спустя шесть часов после за-

США официально сообщило, что 
эта попытка не увенчалась успе
хом. Представитель министерства 
обороны объявил, что спутник 
«не вышел на орбиту вокруг Зем
ли». Он сказал, что потребуется 
«изучить все сообщения и дан
ные», прежде чем можно будет 
определить, почему спутник не 
вышел на орбиту.

На VI чемпионате Европы 
по легкой атлетике

Заявление фронта национального 
единства Ливана

ДАМАСК, 23 августа. (ТАСС). 
Здесь получена ливанская газета 
«Ас-Сиаса», в которой опублико
вано заявление фронта нацио
нального единства Ливана. В 
этом заявлении в связи с плана
ми выдвижения министра иност
ранных дел Ливана Шарля Мали, 
ка на пост председателя очеред
ной XIIJ сессии Генеральной Ас
самблеи ООН говорится следую
щее: ,

«Ливанский народ считает, что 
выдвижение кандидатуры Малика 
представляет собой грубый вы
зов. направленный против нацио
нальной гордости и достоинства 
Ливана. Малик несет полную от
ветственность за отход от тради
ционного направления ливанской 
политики, вытекающей из нацио
нального пакта 1943 года. Вза-

политике насаждения злобы вну
три Ливана, поддерживая и вдох
новляя враждебную политику в 
отношении соседних арабских 
стран и, в частности, против 
Объединенной Арабской Респуб
лики. Малик несет также полную 
ответственность за подстрекатель
ство иностранных государств про
тив Ливана путем приглашения 
их вооруженных сил на его тер
риторию, нарушения его незави
симости и территориальной цело
стности. В связи с вышеизложен
ным ливанский народ считает не
возможным согласиться с выдви
жением кандидатуры Малика на 
пост председателя Генеральной 
Ассамблеи ООН, поскольку это 
дало бы ему возможность по- 
прежнему подрывать интересы 
Ливана и соседних а/рабских стран

мен этой политики он следовал на Генеральной Ассамблее».
/

„А м е р и ка н ски е  военные корабли усиливаю т 
провокационны е действия  против КНР“

ПЕКИН, 24 августа. (ТАСС). ,сками, которые проявляют призна- 
Агентство Синьхуа передает: ки подготовки к вторжению на

Из сообщений' корреспондента Iостров Тайвань и острова Пэнху- 
американского агентства Юнайтед I ледао и представление соответ.
Пг,оо  ̂ MuTontTottimiTT Уянг-рня Г ЯС- 1 СТВуЮЩИХ ДОКЛЭДОВ. Мы ДОЛЖНЫ

быть готовы нанести ответный 
удар по этим войскам. Мы наблю
даем за судоходством в Тайвань
ском проливе, за действиями в 
воздухе и под водой.

США и чанкайшистская клика, 
указывается в сообщении Синь
хуа, постоянно занимаются в Тай
ваньском проливе пиратской дея
тельностью. Они ограбили много 
иностранных торговых судов и ры
боловных судов нашей страны, 
убили большое число моряков и 
рыбаков. США всячески пытают
ся прикрыть эти свои преступле
ния.

Сообщение агентства Юнайтед 
Пресс интернейшнл лишний раз 
свидетельствует о том, что амери
канские военные корабли занима
ются пиратскими действиями в 

дение за всеми китайскими вой- Тайваньском проливе.

П о л о ж е н и е  в И о р д а н и и  о б о ст р я е т ся

ПЕКИН. 23 августа. (ТАСС). 
Агентство'Синьхуа передает:

Недавно Всекитайский союз ку
старно-промысловых кооперати. 
вов созвал совещание председате
лей объединений кустарно-про
мысловых кооперативов провин
ций,. городов, автономных обла
стей, на котором был обсужден 
вопрос о постепенном преобразо
вании коллективной собственно
сти кустарно-промысловых коопе. 
ративов во всенародную собствен
ность, т. е. вопрос о пути даль
нейшего продвижения социали
стических преобразований в ку
старно-промысловых кооперати
вах.

На совещании отмечалось, что 
с прошлой зимы и нынешней вес
ны многие кустарно-промысловые 
кооперативы были превращены в 
кооперативные заводы и фабрики 
или в предприятия местной госу
дарственной промышленности с 
тем, чтобы ускорить развитие ме
стной промышленности. По не
полным данным, к концу июня 
более девяти тысяч трехсот 
кооперативов были превращены 
в кооперативные заводы, на ко-

раслях, непосредственно связан
ных с промышленным и сельско
хозяйственным производством.
Во многих районах наметился „ ____„„„„
массовый подъем за преобразова- коллективной собственности.

заводов идет в распоряжение 
объединения кооперативов, т. е. 
сохраняются известные элементы

ние кустарно-промысловых коопе. 
ративов в кооперативные заводы 
и государственные предприятия. 
Все это говорит о том, что социа
листическое преобразование ку
старно-промысловой промышлен
ности нашей страны вступило в 
новый этап — этап перехода к 
всенародной собственности.

На совещании отмечалось, что 
переход к всенародной собствен
ности может совершаться глав
ным образом в двух формах: пре
образование в кооперативные за
воды, которые будут находиться 
в ведении районного или профес
сионального объединения кустар
но-промысловых кооперативов, а 
также непосредственное преобра
зование в предприятия государст. 
венной местной промышленности. 
Предприятия государственной ме
стной промышленности основаны 
на всенародной собственности. 
Кооперативные заводы и фабрики 
по существу также являются

торых занято шестьсот семнад- предприятиями всенародной соб
рать тысяч рабочих и- служащих 
и более трех тысяч ста гоопева- 
тивов — в предприятия местной 
государственной промышленно
сти на которых занято сто во
семьдесят тысяч рабочих и слу
жащих. Такой переход происхо
дил в большинстве случаев в от-

ственности, так как после превра
щения бывшим членам кустарно
промысловых кооперативов воз
вращаются паевые взносы и. ра
бочим выплачивается только зар-

На совещании с заключитель 
ной речью выступил исполняю, 
щий обязанности председателя 
совета Всекитайского союза ку
старно-промысловых кооперати
вов Дэн Цзе. Он .сказал, что при 
наличии необходимости в перехо
де, вытекающей из государствен
ных интересов, при условии, если 
переход будет содействовать раз
витию производства, при соблю
дении добровольности и с одоб
рения партийного комитета ку
старно-промысловые кооперати
вы в своем большинстве могут 
быть превращены в государст
венные предприятия или в коопе
ративные заводы. Отдельные мел
кие обрабатывающие кооперативы 
и кооперативы бытового обслужи
вания, а также некоторые коопе
ративы изделий прикладного 
искусства, для которых нет необ
ходимости в таком переходе, дол
жны продолжать существовать 
как кустарно-промысловые коопе
ративы. В настоящее время пере
ход должен осуществляться 
прежде всего в таких важнейших 
отраслях промышленности 
машиностроение

СТОКГОЛЬМ, 24 августа. 
(ТАСС). Сегодня закончился VI 
чемпионат Европы по легкой ат
летике. В течение 6 дней на 
Стокгольмском стадионе проходи
ла упорная и напряженная борь
ба между лучшими легкоатлетами 
Европы.

На заключительном дне чем
пионата присутствовали король 
Густав VI Адольф и премьер-ми
нистр Т. Эрландер. Трибуны ста
диона, вмещающего 28 тысяч 
зрителей, были заполнены до пре. 
дела.

В беге на 800 метров большого 
успеха добилась советская спорт
сменка Е. Ермолаева. Она закон
чила дистанцию первой со време
нем 2 мин. 06,3 сек. и завоевала 
звание чемпионки Европы. Вто
рое место заняла Д. Лезер (Анг
лия)—2 мин. 06,6 сек. На третье 
место вышла советская спорт
сменка Д. Левицкая — 2 мин. 
06,6 сек.

Первое место и золотую медаль 
в эстафете 4 X 100 м. завоевала 
советская команда в составе 
В. Крепкиной, Л. Кепи, Н. Поля
ковой и В. Масловской. Время 
советской команды — 45,3 сек. 
Серебряную медаль завоевала 
команда Великобритании — 46.0 
сек., бронзовую медаль — коман 
да Польши — 46,0 сек.

У мужчин в беге на 110 мет
ров с барьерами первое место за 
нял М. Лауэр (Германия) — 13.7 
сек. На втором месте — С. Лор- 
гер (Югославия) — 14.1 сей. 
Бронзовую медаль завоевал со
ветский спортсмен А. Михайлов, 
закончивший дистанцию третьим 
со временем 14,4 сек.

В беге на дистанцию 1.500. м. 
звание чемпиона Европы завоевал 
английский бегун Б. Хьюсон.
Время победителя — 3 мин. 4 1 ,9 ‘ далей.

сек. Вторым дистанцию закончил 
шведский спортсмен Д. Вэрн 
3 мин. 42,1 сек. На третьем ме
сте — Р. Деланей (Ирландия) — 
3 мин. 42,3 сек.

В марафонском беге звание 
чемпиона Европы завоевал С. По
пов (СССР). Время победителя —
2 час. 15,0 мин. 17,0 сек. Сере
бряную медаль завоевал также со
ветский спортсмен И. Филин •

2 час. 20,0  мин. 50,0 сек.; брон
зовую медаль получил английский 
спортсмен' Ф. Норрис — 2 час. 
21,0 мин 15,0 сек.

V мужчин в эстафете 4XW0 м. 
команда Советского Союза заняла 
третье место со временем 40,4 
сек. Команда Германии заняла в 
эстафете 4X100 м. первое ме
сто — 40,2 сек.. На втором ме
сте —команда Англии (40,2 сек.).

Эстафету 4X400 м. быстрее 
всех пронесла команда Англии —
3 мин. 07,9 сек. Второй была 
команда Германии — 3 мин. 08.2 
сек. На третьем месте — команда 
Швеции — 3 мин. 10,7 сек.

В метании копья чемпионом Ев
ропы стал Я. Сидло (Польша). 
Его результат — 80 м. 18 см. На 
втором месте Э. Даниэльсон 
(Норвегия) — 78 м. 20 см. На 
третьем месте — Г. Кулчак (Вен
грия) — 75 м. 26 см.

В прыжках в высоту звание 
чемпиона Европы завоевал швед
ский спортсмен Р. Даль. Он пре
одолел планку на высоте 2 м. 12 
см. На втором месте чехословац
кий спортсмен Е. Ланский — 2 м. 
10 см., на третьем месте — 
С. Петтерссон (Швеция) — 2 м. 
10 см.

VI чемпионат Европы по легкой 
атлетике закончен. В упорной 
спортивной борьбе советские 
спортсмены завоевали 11 золотых 
и 24 серебряных и бронзовых ме-

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 26 ав
густа по области ожидается пере
менная облачность, по крайним 
северо-западным районам неболь
шие дожди, по остальной терри- 

как i тории — без осадков, ветер севе- 
электротехни- | ро-западный. 3—7 метров в се-

ческая промышленность,
плата. Однако после выплаты го-, делательная, деревообрабатыва- 
сударству налогов остальная ющая, металлургическая и хими- 
часть прибыли кооперативных ческая промышленность.

железо- ; кунду, температура воздуха — 
11 —16 градусов тепла.

В последующие два дня по 
Томской области — облачная, с

прояснениями погода, временами 
дожди. ветер северо-западный, 
5 —10 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью — 6 —11 , в 
прояснениях — 0 —5 градусов
тепла, на почве местами замо
розки, днем — 14—19 градусов 
тепла.

Зам редактора i
А Н НОВОСЕЛОВ

Т Е А Т Р

Кемеровский театр музыкаль
ной комедии (в помещении обла

стного драматического театра).
26 августа — премьера «Весна 

поет».
27 и 28 августа — «Сильва». 
Начало в 8 часов вечера.

Пресс интернейшнл Хансена с эс
кадренного миноносца «Макдер- 
мут» седьмого военно-морского 
флота США можно видеть, что 
американские военные корабли 
усиливают провокационные дей
ствия против КНР, что является 
серьезной угрозой безопасности 
нашей страны.

Хансен пишет, что этот эскад
ренный миноносец проходит вдоль 
побережья китайского континента 
на расстоянии 12 английских миль 
от берега. Американский эсминец, 
указывает далее корреспондент, 
за несколько часов до начала пат
рулирования в районе юго-запад
нее острова Цзиньмэнь .был при
веден w  полубоевую готовность.

Капитан эскадренного минонос
ца Виллиам Хоппе заявил Хансе
ну: в нашу задачу входит наблю-

БЕЙРУТ, 24 августа. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Ад-Дунья 
Аль-Джадида», внутриполитиче
ское положение в Иордании про
должает обостряться Повсюду в 
стране нарастает недовольство 
английской оккупацией и режи
мом короля Хусейна.

Английские военно-воздушные 
силы, сообщает газета, недавно
подвергли ожесточенной бомбар- мов.

дировке район к востоку от реки 
Иордан, где расположены позиции 
иорданских повстанцев патрио
тов, поднявшихся на вооружен
ную борьбу за освобождение сво
ей страны. Газета указывает, что 
в результате налетов английской 
авиации на эти районы имеется 
много убитых и раненых среди 
населения. Разрушено много до-

rt И н о
Кинотеатр имени М. Горького
26 августа — новый цветной 

художественный фильм «Восем
надцатый год». Сеансы: 8-50,
11- 10, 1-30, 3-50, 6-10, 8-30,
10-50.

Зал кинохроники
26 августа для детей — «Ка

питан старой черепахи». Сеансы: 
9, 10-20.

Новые документальные филь
мы: «Пребывание товарища Ми
кояна в ФРГ и ГДР», «Таких, как 
они, миллионы», «Якутские алма
зы», «Неринга». Сеансы: 11-40,
12- 55.

Новый цветной художественный 
фильм «Восемнадцатый год». Се
ансы: 2-30, 4-50. 7-10, 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных.
26 августа. Большой зал — 

«Восемнадцатый год». Сеансы: 9, 
11, 1, 3, 5, 7. 9, 11. Малый
зал — «Сестры». Сеансы: 1-40,
3-40, 5-40, 7-40, 9-40.

Для детей — «Назар Стадоля». 
Сеансы 9 10-35, 12-10.

Кинотеатр городского сада
26 августа — новый цветной 

широкоэкранный фильм «Восем
надцатый год» (по трилогии 
А. Толстого «Хождение по му
кам»), 2-я серия. Сеансы; 10-40, 
1, 3-20, 5-40, 8, 10-20.

Томский сельскохозяйственный техникум

производит дополнительны й набор учащ ихся
на зоотехническо.ветеринарное отделение. Образование — 
10 классов.

Принятые обеспечиваются общежитием и стипендией.
Адрес техникума: г. Томск, улица Карла Маркса, 19.

ТОМСКИЙ НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИИ 
ИНСТИТУТ ФИЗИОТЕРАПИИ И КУРОРТОЛОГИИ

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение штатных должностей — руководителей отде

лений (докторов, кандидатов наук):
курортологии и физиотерапии,
терапии,
невропатологии,
биохимии.

НА ВАКАНТНЫЕ ДОЛЖНОСТИ КЛИНИЧЕСКИХ 
ОРДИНАТОРОВ ОТДЕЛЕНИИ:

курортологии и физиотерапии,
терапии,
невропатологии,
гинекологии.
Срок конкурса один месяц.
Заявления и документы согласно положению о конкурсах 

направлять на имя директора института по адресу: г. Томск, 
улица Розы Люксембург, 5.

Томскому военному училищу 
требуются инженер по эксплуа
тации и ремонту зданий, техник- 
смотритель зданий, сантехник, 
гардеробщицы, дворники, кладов
щик и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 49, вход с улицы 
Тверской.
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Артели «Металлист» на посто
янную работу требуются элек
тромонтер, жестянщики и учени
ки, плотник, разнорабочие, под
собные рабочие и уборщица.

Здесь же принимают от населе
ния в ремонт металлические кро
вати. \

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 121. 2—2

Томский горисполком доводит до сведения всех строитель, 
ных и хозяйо ненных организаций и частных лиц, производя
щих работы, связанные со строительством, переустройством и 
капитальным ремонтом наемных и подземных инженерных се
тей и сооружений на улицах и площадях города Томска, что 
на основании решения горисполкома от 21 июля 1958 года за 
№. 308 ордера на правопроизводства работ выдаются только 

группой инженерных сетей и сооружений областного отдела по 
делам строительства и архитектуры по адресу: г. Томск, про
спект имени Ленина 38, комната № 42.

Всем остальным организациям выдавать разрешения на про
изводство работ по прокладке и ремонту инженерных сетей 
запрещено.

Организации, предприятия, учреждения и частные лица, 
производящие земляные работы, связанные со строительством, 
переустройством и капитальным ремонтом подземных и назем
ных инженерных сетей и сооружений, обязаны перерегистри
ровать ранее выданные разрешения в группе инженерных се
тей и сооружений.

Горисполком.

Томской текстильной фабрике 
требуются на постоянную работу 
заведующий складом и слесари- 
водопроводчики.

Обращаться- i . Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97.
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Томской областной торговой 
базе «Главобувьторг» на постоян
ную работу требуются кладовщик 
и грузчик.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 18. 2—2

Завод «Томкабель» продает ор
ганизациям, колхозам и частным 
лицам по безналичному расчету и 
за наличный расчет мешки джу
товые из-под мела, по цене 3 руб
ля за штуку, отпускает бесплат
но меловые отходы.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 46, телефон 45-51. от
дел снабжения.
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Томской базе «Главтекс гиль- 
торг» требуется экспедитор.

Обращаться, г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 18
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Гр-ка К.укк Галина Иосифовна, 
проживающая в г. Томске, пере
улок Горшковский, 7, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Куиком Налью Августови
чем проживающим в г. Кохтла- 
Ярве ЭССР.

Дело подлежит рассмотрению 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-н Долинин Николай Алек
сандрович, проживающий в горо
де Томске, улица Бакунина. 15, 
кв. 4 , возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Долининой 
Лидией Дмитриевной проживаю
щей в г. Томске, улица Октябрь
ская, 1 0 , кв. 1 .

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска.
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